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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Piden actualizar el sistema administrativo municipal 

Representantes de la iniciativa privada y de asociaciones civiles, solicitaron la 
modernización del sistema administrativo municipal, puesto que forma parte de los 
pendientes históricos que frenan la instalación de empresas y en consecuencia crear 
nuevas fuentes de trabajo. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Destapan cloaca en el sector salud 
Un ex Consejero de la Junta Directiva del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de 
los Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado de Puebla (ISSSTEP), Alfredo Páez 
Cruz, acusó al Secretario General del STSPEOD, Héctor Posadas Manzano, de dar la 
espalda a los trabajadores y trabajar únicamente a favor del Gobierno del Estado. 

(Heraldo) 
   

 

 

Puebla se convertirá en polo turístico 
Puebla apostará a convertirse en una parada obligada de pernocta, para ampliar a dos 
días la ocupación en contraste con niveles históricos de 1.6 noches promedio y ubicarla 
como una ciudad que ya no es de paso. (Síntesis) 

  

 

 

El zar del transporte no mide con la misma vara 
La Secretaría de Transportes (ST) “se lava las manos” sobre el accidente de dos unidades 

de la ruta Amozoc-Puebla al señalar que se registró en un tramo federal; en tanto, el 
representante de la concesión afirmó que la culpa fue de un vehículo particular. 
(Intolerancia Digital) 

  
 

 

Aprueban en San Lázaro centralizar gasto de Salud 
La Cámara de Diputados aprobó ayer con 390 votos a favor —incluidos el de los 

legisladores poblanos del PRI y PAN— las reformas a la Ley General de Salud con la que 
se centralizará el gasto en medicamentos e insumos, dando facultad exclusiva a la 
Secretaría de Salud federal para la compra de los mismos y se les transfiera a los 
sistemas estatales en especie. (Cambio) 

  
 

 

Subirán 4% impuestos en la ley de Ingresos 
Un total de 83 municipios de los 217 que hay en el estado han entregado sus leyes de 

Ingresos y Egresos a la Secretaría de Finanzas y Administración, el resto tiene como 
plazo el 15 de noviembre, ya que los diputados locales deberán aprobar el paquete fiscal 
a más tardar un mes después. (Milenio digital) 

  
 

 

El gobierno de Moreno Valle invierte poco en maestros: OCDE 
La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) señaló en el 
estudio “Mejorar la educación en México, una perspectiva estatal desde Puebla” que el 

gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas invierte poco en sus profesores y la 
infraestructura en instituciones data de hace 30 años . (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 

 
 

 

 

 

 

Falta de educación secundaria hunde a la región de Puebla y Tlaxcala 
Los municipios de Amozoc, Acajete y San Pablo del Monte concentran hasta el 65 por 
ciento de personas que no concluyeron la educación secundaria en la Zona Metropolitana 
Puebla-Tlaxcala (ZMPT), la cual, adicionalmente, ocupa el cuarto lugar a nivel nacional 
con el mayor índice de rezago en ese nivel educativo. (e-consulta) 

 

 
 
 
 

 Encabeza Rafael Moreno Valle reunión semanal de Seguridad 

http://impreso.milenio.com/
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Con la participación de los tres órdenes de gobierno, el titular del Ejecutivo estatal, Rafael 
Moreno Valle Rosas, encabezó la reunión semanal del Grupo de Coordinación de 
Seguridad Pública, donde se expusieron los avances obtenidos en este rubro, como 
semanalmente lo hacen. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Anuncia RMV más apoyos al programa de Crédito a la Palabra de la Mujer 

El gobernador Rafael Moreno Valle anunció ampliaciones al programa de Crédito a la 
Palabra de la Mujer, con el impulso a proyectos vinculados con áreas productivas, 
creación de fondos especiales bajo el esquema Peso a Peso con municipios y la 
incorporación a la banca de desarrollo –Nafin o Financiera Rural- a quienes hayan 

culminado la décima etapa para acceder a mayores recursos. (Contraparte) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

PRI presenta agenda legislativa en Puebla, pero sin diputados 
La bancada del PRI en el Congreso de Puebla presentó su agenda legislativa para el 

último periodo de sesiones con sólo 6 de sus 14 integrantes, parte de la crisis que vive el 
tricolor luego de perder las elecciones locales de 2010 y 2013. (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Toca intereses la fiscal: Peña 
El Presidente Enrique Peña aseguró que la molestia de ciertos sectores con la reforma 
fiscal se debe a que implica cambios de gran calado. (Reforma) 

  
 

 
Alerta la CNDH de crisis en derechos 
La CNDH manifestó ante el Consejo de Derechos Humanos de la ONU su "especial 
preocupación" por los numerosos casos de privación de la vida, desapariciones forzadas, 
cateos ilegales, detenciones y retenciones arbitrarias, y "el notable crecimiento" de la 
práctica de la tortura en México. (El Universal) 

 
 

 

 
Espionaje: van por los cómplices mexicanos  
El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, anunció que por órdenes del 
Presidente iniciará una investigación respecto al espionaje de la Agencia de Seguridad 
Nacional de Estados Unidos (NSA, por sus siglas en inglés) al entonces candidato 
presidencial Enrique Peña Nieto y a Felipe Calderón y, en su caso, deslindar 
responsabilidades, incluso sobre la posible participación de funcionarios públicos 

mexicanos. (Milenio digital)  
  
 

 

A cada consejero saliente del IFE, $4.6 millones 
Aunque el Instituto Federal Electoral (IFE) no tiene previsto otorgar un bono de marcha a 
los cuatro consejeros que concluirán su gestión el próximo miércoles, de acuerdo con las 
disposiciones del organismo, las prestaciones que tiene el personal más las posibilidades 
de ahorro durante el periodo de gestión, con aportaciones similares de la institución y 

otras, cada uno de los salientes podría recibir 4.6 millones de pesos, antes de impuestos. 
(La Jornada) 

  
 

 

 

Ley Aduanera y CFF pasan en comisiones del Senado 
Las reformas fueron avaladas tanto en lo general como en lo particular por la mayoría de 
los senadores. Francisco Yunes dijo que la intención es aprobar todas las iniciativas de la 

reforma hacendaria antes del viernes. (El Economista Digital) 
  

 
 

 

Llegamos a hacer transformaciones, no a administrar la inercia: Peña 
A  un mes y días de cumplir su primer año de mandato, el presidente Enrique Peña 
aseguró que en su gobierno “no hemos venido trabajando para estar bien ni en las 

encuestas, ni bien medidos en la popularidad”. (Crónica Digital) 
  

 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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CNTE ya reparte ascensos a paristas; los promueven como directores y 
supervisores 
La dirigencia de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) en 
Oaxaca arrancó el proceso para otorgar ascensos y cambios de plazas sólo para los 
maestros que participaron en las marchas, bloqueos y en el plantón de la Ciudad de 

México. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Anuncia Rivera Pérez inversión de 100 millones de pesos para 37 obras en la capital 

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, informó que invertirá más de 100 millones de pesos en 
la ejecución de 37 obras en la capital del estado. Estas acciones se desarrollarán en conjunto con el gobierno 
federal a través de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), y con la aplicación del 
programa Hábitat. Rivera Pérez realizó este anuncio tras el inicio de pavimentación con concreto hidráulico de tres 
calles de la colonia San José del Cerrito, en la junta auxiliar de San Pablo Xochimehuacan, al norte de la ciudad. 
(Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/23/anuncia-rivera-perez-inversion-de-100-millones-de-pesos-

para-37-obras-en-la-capital/  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Recibe Eduardo Rivera el fuego de los LVII Juegos Deportivos de los Institutos Tecnológicos 
En el Palacio de gobierno de la capital poblana, el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez recibió el fuego 
deportivo que iluminará la quincuagésima séptima edición de los juegos deportivos en los que participan los 264 

Institutos Tecnológicos de México. El alcalde recibió de la atleta Karina Reyes Cortés la antorcha que albergó el 
estado de Guanajuato en la edición pasada y entregó el fuego a las deportistas Rocío Díaz Estrada y Saray Álvarez 
Tostado, quienes transportaron la antorcha hasta el Instituto Tecnológico del Estado de Puebla (ITP), donde este 
miércoles se inaugurarán las competencias deportivas. (Abel Martínez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/recibe_eduardo_rivera_el_fuego_de_los_lvii_juegos_deportivos_de_los_insti
tutos_tecnologicos#.UmcRpuWv5KY  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Edil de Puebla anuncia 37 obras con una inversión de 100 mdp 
Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, anunció que se invertirán más de 100 millones de pesos en 
37 obras en todo el municipio en conjunto con el Gobierno Federal a través de la secretaría de Desarrollo Agrario, 
Territorial y Urbano y el Programa Hábitat, en el marco del arranque de obra de paviementación de calles en la 
junta auxiliar de San Pablo Xoxhimehuacan. “Vamos a terminar 37 intervenciones con una inversión de más de 

100 millones de pesos en beneficio de la gente. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45568:edil-de-puebla-anuncia-37-obras-
con-una-inversi%C3%B3n-de-100-mdp&Itemid=125  
 

 
 

RETO DIARIO 

 Rivera recibe y entrega fuego del Nacional Deportivo de Institutos Tecnológicos 
En el marco del LVII Evento Nacional Deportivo de los Institutos Tecnológicos, Eduardo Rivera Pérez, Presidente 
Municipal de Puebla, recibió el fuego deportivo de manos de la atleta guanajuatense Karina Reyes Cortés, para 
posteriormente entregarlo a las deportistas Rocía Díaz Estrada y Sarahí Álvarez Tostado, quienes llevarán el fuego 

al Tecnológico de Puebla, para dar por inaugurado el evento. “No se puede entender la educación en nuestro 
estado sin el Instituto Tecnológico de Puebla, mismo que da servicio educativo a más de 5 mil 300 alumnos con 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/23/anuncia-rivera-perez-inversion-de-100-millones-de-pesos-para-37-obras-en-la-capital/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/23/anuncia-rivera-perez-inversion-de-100-millones-de-pesos-para-37-obras-en-la-capital/
http://periodicodigital.com.mx/notas/recibe_eduardo_rivera_el_fuego_de_los_lvii_juegos_deportivos_de_los_institutos_tecnologicos#.UmcRpuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/recibe_eduardo_rivera_el_fuego_de_los_lvii_juegos_deportivos_de_los_institutos_tecnologicos#.UmcRpuWv5KY
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45568:edil-de-puebla-anuncia-37-obras-con-una-inversi%C3%B3n-de-100-mdp&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45568:edil-de-puebla-anuncia-37-obras-con-una-inversi%C3%B3n-de-100-mdp&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/
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más de 19 mil egresados”, apuntó el Edil. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53341&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rivera-recibe-y-
entrega-fuego-del-Nacional-Deportivo-de-Institutos-Tecnologicos  
 
RETO DIARIO 

 Fondo municipalista beneficiará a los 2,457 ayuntamientos del país: Rivera 
El alcalde capitalino, Eduardo Rivera Pérez, anunció que este miércoles se reunirá con Leticia Quezada, presidenta 
de la Conferencia Nacional de Municipios de México (Conamm), y con la edil de León, Guanajuato, Bárbara Botello 

Santibáñez, para crear un fondo de recursos que beneficiará a los 2,457 municipios del país. Rivera Pérez, detalló 

que será a través de una rueda de prensa en la Cámara de Diputados cómo se dará a conocer “por primera vez 
en la historia” la creación de un fondo municipalista, el cual permitirá incrementar los recursos asignados a dicho 
nivel de gobierno.. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53338&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Fondo-
municipalista-beneficiara-a-los-2,457-ayuntamientos-del-pais:-Rivera  
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Anuncia Rivera 37 obras con inversión de 100 mdp 
Eduardo Rivera Pérez, Presidente Municipal de Puebla, anunció que se invertirán más de 100 millones de pesos en 
37 obras en todo el municipio en conjunto con el Gobierno Federal a través de la secretaría de Desarrollo Agrario, 

Territorial y Urbano y el Programa Hábitat, en el marco del arranque de obra de paviementación de calles en la 

Junta Auxiliar de San Pablo Xoxhimehuacan. “Vamos a terminar 37 intervenciones con una inversión de más de 
100 millones de pesos en beneficio de la gente. Este gobierno municipal vino, prometió y está cumpliendo”. 
(Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/64831anuncia-rivera-37-obras-con-inversión-de-100-mdp#.UmeN7uWv5KY  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
INTOLERANCIA 

 Alerta amarilla en Puebla por remanentes Raymond 
En el municipio de Puebla se han prendido los “focos amarillos” por las posibles afectaciones en el clima que se 

prevé que ocasionen los remanentes del huracán “Raymond”, que estará provocando lluvias fuertes en varias 
partes del país. Por ello, la dirección de Protección Civil municipal ya está preparando diversos operativos para 
salvaguardar a la población. Al respecto, el secretario de Gobernación municipal, Eduardo Alcántara Montiel, 
aseguró que se dará prioridad a las condiciones climáticas en la capital y los puntos de riesgo. En primer lugar, 
destacó que se tendrá un monitoreo permanente en siete vialidades de la capital, que son las que más presentan 
inundaciones por fallas en colectores pluviales. El funcionario municipal recalcó que se supervisarán avenidas 
como la 31 Poniente, La Libertad, Romero Vargas, avenida Nacional, Margaritas, San Ramón, 14 Sur y avenida 

Las Torres. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114015  

 

 
 

MILENIO  

 Iniciará Gali trámites para afiliarse al PAN  
El presidente municipal electo de Puebla, Antonio Gali Fayad, anunció que en cuestión de días iniciará el trámite 
para afiliarse al Partido Acción Nacional (PAN), con la finalidad de presidir la Conferencia Nacional de Municipios 
de México (Conamm). Gali Fayad sostuvo que siempre ha coincidido con los principios del PAN, el cual lo postuló a 
la presidencia municipal de Puebla bajo la coalición Puebla Unida, por lo que en las próximas semanas obtendrá 

su militancia panista. “Me siento muy orgulloso de mi gobernador del estado, encabezando la Conago, me siento 
muy orgulloso de Eduardo (Rivera Pérez) encabezando a los alcaldes panistas a nivel nacional y no podemos 
quedarnos atrás”, puntualizó. (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1960c55433f420d309e4665fed01e80a  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53341&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rivera-recibe-y-entrega-fuego-del-Nacional-Deportivo-de-Institutos-Tecnologicos
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53341&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rivera-recibe-y-entrega-fuego-del-Nacional-Deportivo-de-Institutos-Tecnologicos
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53338&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Fondo-municipalista-beneficiara-a-los-2,457-ayuntamientos-del-pais:-Rivera
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53338&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Fondo-municipalista-beneficiara-a-los-2,457-ayuntamientos-del-pais:-Rivera
http://www.ngpuebla.com/puebla/64831anuncia-rivera-37-obras-con-inversión-de-100-mdp#.UmeN7uWv5KY
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114015
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1960c55433f420d309e4665fed01e80a
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MILENIO  

 Comienzan foros de consulta ciudadana 
Al iniciar el foro “Estabilidad Económica y Empleo”, el presidente municipal electo de Puebla, Antonio Gali Fayad, 
dio a conocer que se recibieron 32 ponencias de organizaciones y asociaciones académicas y empresariales, con 
lo que se integrará el Plan Municipal de Desarrollo para los próximos cuatro años de gobierno. Gali Fayad 

garantizó que todas las propuestas serán recibidas para ser discutidas, al finalizar los foros se darán a conocer las 
conclusiones y se citará a los ponentes seleccionados para incluirlas en el programa de trabajo de la próxima 

administración municipal. (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1960c55433f420d309e4665fed022f06  
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Comparte SMDIF “Familia Fortaleza Poblana” en Conferencia Internacional 
El Ayuntamiento de Puebla, a través del Sistema Municipal DIF, participa en la XXI Conferencia Internacional de 

Comunidades Seguras “Cultura de la Prevención para Construir Entornos más Seguros”, llevada a cabo del 21 al 
23 de octubre en Mérida, Yucatán, durante la cual participarán más de 300 líderes de todo el mundo de las 316 
comunidades seguras certificadas. Joaquín García Vinay, Director del SMDIF, participó con la ponencia sobre el 
programa “Familia Fortaleza Poblana”, mismo que busca inculcar la unión y fortalecimiento familiar, bajo la 
premisa de que la perspectiva familiar es básica para la creación de una comunidad segura. (Redacción)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/64837comparte-smdif-“familia-fortaleza-poblana”-en-conferencia-
internacional#.UmeNpeWv5KY  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Anuncia Gali Fayad interés por buscar la ANAC   
El alcalde electo, Antonio Gali Fayad, anunció su interés por buscar la presidencia de la Asociación Nacional de 
Alcaldes (ANAC), actualmente bajo el mando del edil Eduardo Rivera Pérez, por lo que en breve comenzará con 
los trámites para ser militante del PAN. Indicó que su intención de buscar esa posición va en el sentido de tener 

vocación de servicio que ayudé a gestionar mayores recursos para los municipios del país, especialmente para la 
capital poblana. Lo anterior lo dio a conocer previo al comienzo de los foros ciudadanos con miras a integrar a 
propuestas ciudadanas a su plataforma de trabajo a impulsar por los siguientes cuatro años y ocho meses. (Marco 
A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3166613.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Niega Riestra complicaciones en el conflicto limítrofe 
Mario Riestra Piña, líder del Congreso del Estado, negó que se complique la solución del conflicto limítrofe entre 
Puebla y San Andrés Cholula y pidió a los vecinos de la zona limítrofe entre ambos municipios que confíen en que 
el Poder Legislativo local dará solución a esa problemática. El también coordinador de los diputados locales del 
PAN rechazó que el procedimiento presente nuevas dificultades para los legisladores por la aparición de un grupo 
de ciudadanos que solicitaron el Congreso del Estado la autonomía de la Junta auxiliar de San Francisco 

Totimehuacan y por la solicitud del Ayuntamiento de Cuatlancingo para que su municipio sea tomado en cuenta 

en este procedimiento.  (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3166574.htm  

 

 
 
SINTESIS 

 Piden no politizar accidente en Tomza 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1960c55433f420d309e4665fed022f06
http://www.ngpuebla.com/puebla/64837comparte-smdif-#.UmeNpeWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64837comparte-smdif-#.UmeNpeWv5KY
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3166613.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3166574.htm
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Tras el anuncio de que los diputados del PRI pedirían un informe sobre el accidente en Tomza a la alcaldesa de 
Amozoc, Rosa Elva de Ita Marín,  e incluso podrían llamarla a comparecer, el dirigente estatal del PAN, Rafael 
Micalco Méndez, pidió no politizar el tema y esperar el resultado de las investigaciones. Sin hacer alguna 
acusación directa, el también exdelegado de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) en el gobierno de 
Felipe Calderón Hinojosa, dijo que en todo caso, las revisiones de la gaseras y gasolineras están a cargo del 

gobierno federal. Micalco Méndez consideró que el tema se está tratando de politizar por parte del tricolor pese a 
que es un hecho 'lamentable' en el que perdieron la vida seis personas. (Verónica de la Luz)  
http://sintesis.mx/articulos/70666/piden-no-politizar-accidente-en-tomza/puebla  
 

SINTESIS 

 Prevé Gali afiliarse al PAN 
José Antonio Gali Fayad, presidente municipal electo de Puebla, podría integrarse en breve al Partido Acción 
Nacional (PAN), toda vez que busca dirigir alguna asociación de alcaldes cuando tome su cargo como edil. 
"Comulgo firmemente, y lo reitero, con los principios del PAN y solamente será una cuestión de días, de semanas, 

para estar pensando en este respecto" dijo Gali en referencia a su posible afiliación. El presidente electo no 
descartó buscar la presidencia de la Conferencia Nacional de Municipios de México (Conamm), como en su 
momento lo hizo el edil en funciones Eduardo Rivera Pérez. Pese a la posible afiliación al PAN, Gali dijo que 
trabajará sin distinciones partidistas, sino para toda la sociedad. (Verónica de la Luz)  
http://sintesis.mx/articulos/70656/preve-gali-afiliarse-al-pan/puebla  
 

SINTESIS 

 Incrementan robo a transeúnte y extorsión telefónica 
El robo a transeúnte con 13.2% y la extorsión telefónica con 11.7% son los delitos que más se cometen en el 

estado de Puebla, de acuerdo con denuncias hechas por poblanos ante el Consejo  Ciudadano de Seguridad y 
Justicia. Así lo dio a conocer el titular del organismo, Andrea Ambrogui  Domínguez, quien informó que  en lo que 
va del año se registraron mil 23 denuncias por distintos delitos en la entidad, siendo los arriba mencionados los 
de mayor incidencia. Al hacer un balance de las quejas interpuestas en el Ministerio Público Virtual, el especialista 
pormenorizó que suman 351 denuncias; de las cuales, 269 fueron ratificadas y 99 son constancias de hechos. 
(Claudia Aguilar)  

http://sintesis.mx/articulos/70660/incrementan-robo-a-transeunte-y-extorsion-telefonica-/puebla  
 

 
 
MILENIO  

 Decidirá el Congreso permanencia de 7 juntas auxiliares 

Será el Congreso del Estado el que determine sobre la desaparición de las siete juntas auxiliares que fueron 
absorbidas por la mancha urbana, señaló el presidente municipal electo de Puebla, Antonio Gali Fayad, quien 
garantizó que se respetarán las costumbres de cada centro poblacional de la capital. Ante el rechazo que han 
manifestado los ediles auxiliares ante el planteamiento de que desaparezcan las juntas, Gali Fayad precisó que la 

decisión no será tomada por la autoridad municipal, sino por los diputados locales, por lo que confió en que esta 
sea la más adecuada para la próxima administración que encabezará. (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1960c55433f420d309e4665fed0322ed  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Entregan datos sobre asaltantes de cuentahabientes en Puebla 
El ayuntamiento de Puebla ya tiene indicios sobre asaltantes de cuentahabientes, recabada a través de 

información ciudadana que fue proporcionada a raíz de la presentación de los retratos hablados de los 
delincuentes. Así lo confirmó el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, quien se reservó los detalles para no 
afectar el proceso de las investigaciones a cargo de las dependencias especializadas. “Ayúdenos los medios de 

comunicación y los ciudadanos para que a través de los retratos hablados nos den más información o más datos”. 
El ayuntamiento ofreció recompensas de 50 mil y 100 mil pesos a quienes colaboren con la autoridad dando 
información precisa de las identidades y ubicación de los ladrones. (Genaro Munguía) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-22/seguridad/entregan-datos-sobre-asaltantes-de-cuentahabientes-en-
puebla  
 

http://sintesis.mx/articulos/70666/piden-no-politizar-accidente-en-tomza/puebla
http://sintesis.mx/articulos/70656/preve-gali-afiliarse-al-pan/puebla
http://sintesis.mx/articulos/70660/incrementan-robo-a-transeunte-y-extorsion-telefonica-/puebla
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1960c55433f420d309e4665fed0322ed
http://e-consulta.com/nota/2013-10-22/seguridad/entregan-datos-sobre-asaltantes-de-cuentahabientes-en-puebla
http://e-consulta.com/nota/2013-10-22/seguridad/entregan-datos-sobre-asaltantes-de-cuentahabientes-en-puebla


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 23 de Octubre de 2013 

 
 

 7 

E-CONSULTA 

 Buscan tasa única para cobro de permisos de construcción en Puebla 
Los integrantes de la Comisión de Hacienda y Patrimonio Municipal se reunieron con funcionarios de la Secretaría 
de Finanzas y Administración y de Instituto Registral y Catastral del Estado de Puebla, con el objetivo de 
coordinar acciones relacionadas con la elaboración de las Leyes de Ingresos de los municipios de estado para el 
ejercicio fiscal del próximo año y las tablas catastrales de construcción por metro cuadrado y las tablas de 
zonificación catastral de valores unitarios de suelo y construcción. A la reunión que acudieron los diputados José 
Lauro Sánchez López, en su calidad de presidente, Ernesto Leyva Córdova, Enrique Nácer Hernádez, José Luis 

Blancarte Morales, Elías Abaid Kuri, Blas Jorge Garcilazo Alcántara y Alfredo de la Rosa Martínez, el subsecretario 

de Ingresos de la dependencia, Manuel Arceo García. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-22/ciudad/buscan-tasa-unica-para-cobro-de-permisos-de-construccion-en-
puebla  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Inviable elevar como municipio a San Francisco Totimehuacan: Riestra 
La propuesta de designar municipio a la junta auxiliar de San Francisco Totimehuacan, no es viable, ya que la 

situación legal de hace más de 20 años no es la misma que en estos momentos, aseveró el presidente de la Junta 
de Gobierno del Congreso del estado, Mario Riestra Piña. En entrevista, el funcionario municipal informó que a 
pesar de que un grupo de ciudadanos ha solicitado el convertir esa demarcación en municipio, Riestra Piña 
adelantó que es casi imposible que sea aprobado, ya que la temporalidad ha concluido. “Todos coincidimos en 

cuanto a la temporalidad, están muy desfasados de la realidad, y me parece que la ley les otorgaba en otros 
procedimientos no quisieron ejercer y eso complicará su aprobación”, dijo. (Angélica Patiño Guevara)  
http://contraparte.mx/inviable-elevar-como-municipio-a-san-francisco-totimehuacan-riestra/  

 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 La Secretaria de Gobierno dice que Tomza esta dispuesta a cubrir seguro de vida para las victimas de la 

explosión muertos en Tomza no contaban con Sindicato el gremio acercara la familia de los fallecidos con 

la empresa. 
 Peso a peso con recursos Municipales para crédito a la mujer anuncia el Gobernador Rafael Moreno Valle 

en la nueva entrega de créditos a la palabra para la mujer. 
 Inicia el pavimento hidráulico en San José los Cerritos. 
 Inicia el foro empleo estabilidad económica convocado por Antonio Gali alcalde electo de Puebla no habrá 

simulación en mi administración dice el alcalde electo. con unidades nuevas se incorporan a la Ruta 1 y 

son retirados por personal de la dependencia. 
 Revisaran el permiso de los Puebla Amozoc la investigación del accidente que deja un muerto y 13 

lesionados. 
 La PGJ Puebla expondrá cultura de la prevención en Mérida Víctor Carranca Bourguet participa en la 

conferencia internacional de comunidades seguras. 
 Ayer en la tarde reportaron piedras muy grandes sobre la autopista Puebla Atlixcayotl a la altura de la 

zona de cerros. 

 Un Policía Ministerial mata a su esposa la tarde del martes ya se investiga. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 La secretaria de gobernación municipal dice que reconocerá los permisos emitidos en San Andrés Cholula a 

quienes laboran en la zona limítrofe, en pocas palabras gobernación municipal esta diciendo les vamos a 
ganar pero les vamos a reconocer.  

http://e-consulta.com/nota/2013-10-22/ciudad/buscan-tasa-unica-para-cobro-de-permisos-de-construccion-en-puebla
http://e-consulta.com/nota/2013-10-22/ciudad/buscan-tasa-unica-para-cobro-de-permisos-de-construccion-en-puebla
http://contraparte.mx/inviable-elevar-como-municipio-a-san-francisco-totimehuacan-riestra/
http://www.contraparteinformativa.com/
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 El 90% de los trabajadores de Puebla desconoce sus derechos laborales, y se generan sindicatos fantasmas.  
 Vecinos de San José del cerrito ya van a tener pavimento con concreto hidráulico. 

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Más de 27 mil poblanas se han visto beneficiadas con un crédito a la palabra ayer hubo otra entrega, 
estuvo la señora Martha Erika Alonso de Moreno Valle, el gobernador del estado va a cumplir con éste 

programa que ha tenido muy buenos resultados que ha ayudado a muchas mujeres responsables, 
trabajadoras y que superan, pagadoras, es sin duda la palabra de la mujer vale mucho y la honran con 
éstos programas.  

 Sobre la pavimentación 2.6 mdp para invertirle a Xochimehuacan y le van a poner concreto hidráulico.  
 Sobre los recursos niegan retrasos en la ejecución de obras en el municipio de Puebla que bueno que así 

sea. 
 Hay foro de estabilidad económica y empleo convocado por Tony Gali, de lo que se tarta es de conformar 

lo más pronto posible el plan municipal de desarrollo, él esta aprovechando el tiempo de la transición, son 
7 meses y es mucho como para quedarse sentado a esperar y entrar a trabajar. Proyectos ejecutivos que 
se van hacer y él trámite que se necesita para poder trabajar y muchas obras ya se van a comenzar y tan 

pronto llegue Tony Gali se van a inaugurar.  
 El presidente municipal electo Tony Gali confirmó sus aspiraciones por dirigir el rumbo de la conferencia 

nacional de municipios, esto lo dijo por supuesto es un lugar que ha alcanzado Lalo Rivera y el va por lo 

mismo.  
 En Tepeyahualco estuvo ayer el gobernador RMV y entregó mototractores a los trabajadores del campo.  
 Piden la renuncia de la presidenta municipal de Amozoc, porque ella es la que ha dado los permisos para la 

instalación de gaseras como Tomza que la semana pasada nos dio un susto.  

 Tras la aprobación de catalogar el maltrato animal como un delito grave ayer se presentó la primera 
denuncia por esto en la ciudad de Puebla, lo confirman también los señores legisladores.  

 En Puebla se impulsan las políticas públicas que permean a la comunidad, en el gobierno del estado de 
Puebla se desarrollan las políticas públicas en conjunto con los diferentes sectores, esto es lo que expuso 
Víctor Carrancá, eso dijo ayer. 

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 La Conferencia Nacional de Municipios de México anunciara hoy en el Congreso de la Unión la creación de 

un fondo de recursos para garantizar mas presupuesto informo el Alcalde Eduardo Rivera Pérez. 
 Iniciaron los foros ciudadanos que encabeza Tony Gali los primeros temas son empleo y desarrollo 

económico el Alcalde electo viajara a Medellín Colombia para conocer modelos exitosos en desarrollo 
urbano social y de seguridad. 

 El Alcalde Eduardo Rivera Pérez quiere ser Secretario General del Comité Ejecutivo Nacional del PAN 
admitió que ya tiene acercamientos con Josefina Vásquez Mota aunque dijo que habrá que esperar a que 
se emita la convocatoria. 

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 El Empresario Tomas Zaragoza el dueño de Tomza pues figura como un pez gordo que nada 

intocablemente en la entidad. 
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I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El presidente municipal electo Antonio Gali Fayad confió que el Congreso del Estado pueda dar una 
solución a las demandas de los vecinos de San Francisco Teotimehuacan que en días pasados han hecho 
pública su intención de que el poder legislativo pueda reconocerlos como municipio más del Estado de 
Puebla. 

 Autoridades municipales de Puebla reportaron saldo blanco por las lluvias registradas en las últimas horas 

en la capital poblana, informó el secretario de Gobernación, Eduardo Alcántara. Agregó que lo único que 

han tenido en algunas zonas fueron apagones, mismos que ya fueron restablecido, aunque no abundó en 
el particular. 

 

 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Exigen la renuncia del edil de Amozoc por omisión en Tomza. 
 Edil electo de Amozoc ofrece “no más tragedias”. 
 Alerta en Puebla por más lluvias de  “Raymundo”. 

 “Ni simulaciones ni protagonismos en mi gobierno”, dice Tony Gali. 
 Arranca el edil Eduardo Rivera obras en San Pablo Xochimelhuacan. 
 Congreso recibirá análisis Puebla-Cholula el 5 de noviembre. 

 
  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Asaltan un jardín de niños en la junta auxiliar Romero Vargas, los hampones rompen las ventanas y roban 
80 mil pesos en aparatos electrónicos.  

 Atracan la capilla de Cristo Rey en la colonia Santa Cecilia La Joya Sur, los delincuentes se llevaron los 
sirios, una corona en chapa de oro y hasta la alcancía de las limosnas.  

 Pobladores de la zona de ciudad Serdán bloquean una carretera durante nueve horas.  
 

 

 

G a b r i e l  A l a t r i s t e  y  c a r o l i n a  G i l  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 En la recta final de la administración Municipal se están ejecutando acciones con una inversión de 106 
millones de pesos. 

 En los últimos meses la presencia de vendedores ambulantes desquicia a vecinos del Parque Huexotitla. 
 Su opinión se toma en cuenta comenzaron en Puebla los Foros Ciudadanos impulsados por el Presidente 

Municipal electo Antonio Gali Fayad. 

 Con una inversión de 13 millones de pesos otorgaron cheques a mujeres emprendedoras para que 

continúen detonando sus pequeñas y medianas empresas. 
 

 

 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
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EL SOL DE PUEBLA  

 Bartlett apelará sentencia y reitera señalamientos contra Lozano 
Manuel Bartlett Díaz, senador del PT, anunció que apelará la sentencia del Juzgado Décimo en materia civil del 

estado de Puebla que lo obliga a indemnizar al senador panista, Javier Lozano Alarcón y reiteró las acusaciones en 
contra del ex secretario del Trabajo y Previsión Social a quien llamó "fascista" y de nueva cuenta los relacionó con 
el salinista, José María Córdova Montoya. En entrevista, el también ex gobernador de Puebla afirmó que es 
errónea la sentencia del juzgado, debido a que en la Constitución Política de México está consagrado el derecho a 
la libertad de expresión, por lo que ninguna ley puede estar sobre dicho ordenamiento. (Efraín Núñez, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3166632.htm   
 

 
 
HERALDO 

 Lo encarcelan por denunciar compras anómalas en el ISSSTEP 
Acusa a Roberto Rivero Trewartha, actual Secretario de Salud Un ex Consejero de la Junta Directiva del Instituto 
de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado de Puebla (ISSSTEP), 

Alfredo Páez Cruz, acusó al Secretario General del STSPEOD, Héctor Posadas Manzano, de dar la espalda a los 
trabajadores y trabajar únicamente a favor del Gobierno del Estado. “El Comité Sindical del ISSSTEP es un lacayo 
del Gobierno del Estado”, manifestó Páez Cruz, quien estuvo en la cárcel por haber denunciado anomalías 
realizadas por el ahora secretario de Salud, Roberto Rivero Trewartha. (Redacción) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-23/portada/lo-encarcelan-por-denunciar-compras-anomalas-en-

el-issstep  
 

 

HERALDO 

 ¡No a la mina!, le gritan mujeres indígenas a Moreno Valle 
Un grupo de mujeres de Tetela de Ocampo se manifestó y gritó: ¡No a la mina!, ¡No a la mina” al concluir la 15 
entrega de recursos del programa Crédito a la Palabra de la Mujer, evento donde se encontraba el gobernador 
Rafael Moreno Valle y la presidenta estatal del DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle. Este martes, Moreno y 
Alonso llevaron a cabo la 15 entrega de recursos del programa Crédito a la Palabra de la Mujer, y al finalizar el 
evento, un grupo de mujeres de Tetela de Ocampo empezó a gritar: “No a la mina!, “¡no a la mina!”, “¡no a la 

mina!”; “Tetela dice: No a la mina”. Sin embargo, Rafael Moreno no se acercó a las mujeres indígenas, y se siguió 
despidiendo de las féminas que estaban a su paso. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-23/portada/no-la-mina-le-gritan-mujeres-indigenas-moreno-valle  

 

 
 

SINTESIS 

 Más apoyo a las mujeres 
El gobernador Rafael Moreno Valle anunció ampliaciones al programa de Crédito a la Palabra de la Mujer, con el 
impulso a proyectos vinculados con áreas productivas, creación de fondos especiales bajo el esquema Peso a Peso 
con municipios y la incorporación a la banca de desarrollo -Nafin o Financiera Rural- a quienes hayan culminado la 
décima etapa para acceder a mayores recursos. Al encabezar con su esposa Martha Erika Alonso de Moreno Valle, 

presidenta del SEDIF, la 15ª entrega de créditos, cuyo monto fue de 13 millones 475 mil pesos para beneficiar a 3 
mil 979 emprendedoras, el mandatario reiteró su confianza hacia este importante sector de la población. Reiteró 
que para abatir la pobreza es necesario generar riqueza, aprovechando el potencial extraordinario que tienen las 

mujeres. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/70657/mas-apoyo-a-las-mujeres/puebla  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 El zar del transporte no mide con la misma vara 
La Secretaría de Transportes (ST) “se lava las manos” sobre el accidente de dos unidades de la ruta Amozoc-

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3166632.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-23/portada/lo-encarcelan-por-denunciar-compras-anomalas-en-el-issstep
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-23/portada/lo-encarcelan-por-denunciar-compras-anomalas-en-el-issstep
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-23/portada/no-la-mina-le-gritan-mujeres-indigenas-moreno-valle
http://sintesis.mx/articulos/70657/mas-apoyo-a-las-mujeres/puebla
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Puebla al señalar que se registró en un tramo federal; en tanto, el representante de la concesión afirmó que la 
culpa fue de un vehículo particular. La noche de este lunes, dos unidades de la ruta 67 —que cubre ambos 
municipios— colisionaron de frente, lo que provocó lesiones en los pasajeros y la muerte de uno de los 
conductores. Al respecto, la ST afirmó que tanto el permiso como el accidente son de facultad federal, por lo que 
las instancias del gobierno de la República llevan a cabo las indagatorias. El subsecretario del Transporte, Carlos 

Zurita García, en entrevista para el noticiario de Cinco Radio, señaló que esta área revisará si una de las rutas 
Puebla-Amozoc contaba con permiso para circular por el tramo federal. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114007  
 

INTOLERANCIA 

 Mujeres de Tetela increpan al gobernador Moreno Valle  
"¡No a la mina, no a la mina, Tetela dice: no a la mina, no queremos la mina!", fue el grito de decenas de mujeres 
que cimbró el auditorio Siglo XXI durante la 15 entrega de recursos al Crédito a la Palabra de la Mujer por parte 
del DIF estatal, presidida por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. Este clamor de mujeres del municipio de 
Tetela fue al finalizar la entrega, ya que a gritos pidieron al gobernador que la mina no sea instalada en su 
localidad. Desde hace varios meses existe una protesta en este municipio serrano ante la posible instalación de 

una mina por parte de una empresa propiedad de Carlos Slim, para extraer oro de la zona. La Secretaría de Medio 
Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) federal aprobó a principios de mes la Manifestación de Impacto 
Ambiental (MIA) de dicho proyecto. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114005  
 

INTOLERANCIA 

 Moreno Valle influyó en fallo de la jueza: Bartlett 

Al señalar que un grupo de amigos se acercó a él para que le diga a Javier Lozano lo mismo que en la campaña, 
el senador de la República Manuel Bartlett Díaz sostiene lo dicho acerca de que fue el peor secretario de trabajo, 
además “de persecutor de sindicatos y trabajadores”, e indicó que la jueza décimo de lo civil Sandra Lucía Perea 

Iturriaga violó los preceptos que marca la Suprema Corte de Justicia de la Nación para fortalecer la libertad de 
expresión; no obstante, presumió que el gobernador Rafael Moreno Valle está detrás de la resolución. Ayer, Javier 
Lozano presumió el fallo que se le otorgó en el juicio 635/2012 por el daño moral que presuntamente le generó 
Manuel Bartlett por sus declaraciones en campaña. El exgobernador de Puebla dijo que detrás de esta resolución 
se encuentran las manos del gobernador Rafael Moreno Valle, Felipe Calderón y un grupo que ha afectado los 
intereses de los ciudadanos. (Francisco Sánchez ) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114002  
  

 

 
CAMBIO 

 Aprueban en San Lázaro centralizar gasto de Salud 
La Cámara de Diputados aprobó ayer con 390 votos a favor —incluidos el de los legisladores poblanos del PRI y 
PAN— las reformas a la Ley General de Salud con la que se centralizará el gasto en medicamentos e insumos, 
dando facultad exclusiva a la Secretaría de Salud federal para la compra de los mismos y se les transfiera a los 

sistemas estatales en especie. De los 15 diputados priistas poblanos en San Lázaro, 14 dieron su aval pues en el 
sistema de votaciones de la Cámara no se registró el de Javier López Zavala al estar ausente en el momento de 
las votaciones. Los cinco legisladores panistas que representan a Puebla también dieron el sí para volver al 
centralismo. (Héctor Hugo Cruz Salazar) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/31505-aprueban-en-san-lazaro-
centralizar-gasto-de-salud  

 
 
CAMBIO  

 ¡Albazo a varones! Congreso aprueba mañana el 50 % para candidaturas a mujeres 
Una semana después de haber ingresado, la iniciativa de equidad de género electoral que presentó el gobernador 
Rafael Moreno Valle será aprobada en la Comisión de Gobernación este día y mañana será avalada en el pleno del 
Congreso local, anunció Mario Riestra Piña. El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política detalló 
en entrevista con CAMBIO que hay un consenso entre todas las fuerzas políticas para dictaminar la propuesta 

morenovallista, que representa modificar el Código de Instituciones y Procedimientos Electorales  del Estado de 
Puebla (Coipeep) y obligar a los partidos políticos postular a mujeres 50 por ciento de las candidaturas a 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114007
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114005
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114002
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/31505-aprueban-en-san-lazaro-centralizar-gasto-de-salud
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/31505-aprueban-en-san-lazaro-centralizar-gasto-de-salud
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diputados locales de mayoría relativa y representación proporcional, así como a sus suplentes. (Osvaldo Macuil 
Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/31511-albazo-a-varones-congreso-
aprueba-manana-el-50-para-candidaturas-a-mujeres  
 

CAMBIO 
 Meza reta a Lozano: si gana juicio, pide abandone escaño; si pierde ofrece irse de Puebla 

El ex secretario general de Gobernación, Carlos Meza Viveros, quien encabeza la defensa jurídica de Manuel Bartett 
Díaz, retó al senador Javier Lozano Alarcón a elevar la apuesta respecto del juicio por daño moral que ambos 
litigan. El ex notario número 45 de la Angelópolis afirmó que si el ex gobernador llegase a perder, él ofrece retirarse 

del juicio e irse del estado, y en caso contrario que Lozano pida licencia del Senado de la República y ofrezca una 
disculpa a los mexicanos por “ser un persecutor de los sindicatos en el país”. Esto, luego de que la mañana del 

lunes el senador por el Partido Acción Nacional (PAN) presentó el resolutivo a su favor que emitió la juez Décimo de 
lo Civil de Puebla, Sandra Lucía Perea, por el procedimiento que inició en junio del año pasado, luego de que en 
campaña Manuel Bartlett lanzó una serie de acusaciones en su contra en programas radiofónicos locales. (Gerardo 
Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/31496-meza-reta-a-lozano-si-gana-juicio-
pide-abandone-escano-si-pierde-ofrece-irse-de-puebla  

 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Defiende presidente del Congreso designación de González Magaña pese a críticas 

El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso local, Mario Riestra Piña, defendió la 
designación de Federico González Magaña como integrante de la Comisión para el Acceso a la Información Pública 
(CAIP), ante las críticas que ha enfrentado de la sociedad civil por defender la opacidad del gobierno del estado. 
Aseguró que el nombramiento de González Magaña derivó “del procedimiento (de selección) más transparente en 
la historia del Poder Legislativo”, aunque se negó a realizar una evaluación de sus resultados. Riestra también se 
rehusó a emitir una opinión respecto a la petición que realizaron instituciones educativas. (Mónica Camacho ) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/23/defiende-presidente-del-congreso-designacion-de-gonzalez-

magana-pese-a-criticas/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Se integra bloque de aspirantes afines a Posadas Manzano en el STSPEOD 
Ayer inició formalmente el proceso para renovar al Comité Ejecutivo del Sindicato de Trabajadores al Servicio de 

los Poderes del Estado y Organismos Descentralizados (STSPEOD), con la formación de un bloque afín a los 
intereses del actual secretario general, Héctor Posadas Manzano. Trascendió que en dicho frente se encuentran: 
Francisco Valencia, José Ricardo Arauz Lara, Fidel Sánchez, Marco Antonio Manzano Ramírez, Agustín Casiano 
Solís, Óscar Leal, Juan Carlos Ruiz, Carlos Castro, Rufino Soledad y Leticia Margarita Sánchez Estévez. El próximo 
viernes, de las 17 a las 20 horas, se elegirá a los integrantes de la Comisión Electoral. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/23/se-integra-bloque-de-aspirantes-afines-a-posadas-manzano-
en-el-stspeod/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Entrega San Pedro Cholula 15 toneladas de ayuda al Ejército mexicano para damnificados 
El ayuntamiento de San Pedro Cholula entregó este martes 15 toneladas de víveres al Ejército mexicano, a través 

de la 25 Zona Militar, para que sean distribuidas entre la población que aún padece la destrucción que dejaron a 
su paso los huracanes Ingrid y Manuel en diferentes estados de la República. El acto estuvo encabezado por la 

presidente municipal, Dolores Parra Jiménez, quien estuvo acompañada del presidente honorario del Sistema DIF 
municipal, Adrían Tecpanécatl Parra. La alcalde subrayó que esta ayuda fue recolectada el pasado “Maratón de 
Baile”. (Redacción) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/23/entrega-san-pedro-cholula-15-toneladas-de-ayuda-al-
ejercito-mexicano-para-damnificados/  

 

 
 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/31511-albazo-a-varones-congreso-aprueba-manana-el-50-para-candidaturas-a-mujeres
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/31511-albazo-a-varones-congreso-aprueba-manana-el-50-para-candidaturas-a-mujeres
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/31496-meza-reta-a-lozano-si-gana-juicio-pide-abandone-escano-si-pierde-ofrece-irse-de-puebla
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/31496-meza-reta-a-lozano-si-gana-juicio-pide-abandone-escano-si-pierde-ofrece-irse-de-puebla
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/23/defiende-presidente-del-congreso-designacion-de-gonzalez-magana-pese-a-criticas/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/23/defiende-presidente-del-congreso-designacion-de-gonzalez-magana-pese-a-criticas/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/23/se-integra-bloque-de-aspirantes-afines-a-posadas-manzano-en-el-stspeod/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/23/se-integra-bloque-de-aspirantes-afines-a-posadas-manzano-en-el-stspeod/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/23/entrega-san-pedro-cholula-15-toneladas-de-ayuda-al-ejercito-mexicano-para-damnificados/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/23/entrega-san-pedro-cholula-15-toneladas-de-ayuda-al-ejercito-mexicano-para-damnificados/
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E-CONSULTA 

 Desterrar transfuguismos políticos, pide Guillermo Deloya 
"No podemos seguir transitando en el camino de la política con transfuguismos y aspirar al poder por el poder 
mismo. Se requieren líderes nuevos con principios ideológicos”, aseveró el presidente nacional del Instituto de 
Capacitación y Desarrollo Político (ICADEP), del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Deloya 
Cobián. En esta nueva era el liderazgo se construye, se forma, “ya que ser líder no sólo es ser aplaudido y estar 
al frente de un gran grupo humano”, afirmó en la inauguración del curso “Construcción de Liderazgos desde el 
Congreso”. Refirió que en esta transición, el presidente Enrique Peña Nieto ha impulsado el cambio, la 

transformación, no en el afán de la popularidad, sino de darle viabilidad y crecimiento a nuestro país. (e-consulta) 

http://e-consulta.com/nota/2013-10-22/politica/desterrar-transfuguismos-politicos-pide-guillermo-deloya  
 

E-CONSULTA 

 Demandan renuncia de edil de Amozoc por explosión en gasera 
Al asegurar que Rosa Elba de Ita Marín, presidenta municipal de Amozoc de Mota, fue advertida sobre las 
condiciones en las que operaba la empresa distribuidora de Gas Licuado de Petróleo Tomza, los integrantes del 
Frente Amplio Social (FAS) pidieron que la munícipe presente su renuncia. Argumentaron que Elba de Ita no 
trabajó en el proceso de regulación de la empresa, además de que durante su gestión se han presentado 

irregularidades, denunciadas incluso por medios de comunicación sin que ella tenga conocimiento, pues “la señora 
gusta de diferentes excentricidades tales como los viajes a Europa”. (Erika Mejía Peniche) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-22/gobierno/demandan-renuncia-de-edil-de-amozoc-por-explosion-en-
gasera  
 

E-CONSULTA 

 Revisar seguridad de empresas en Amozoc, promete edil electo 
El presidente municipal electo de Amozoc de Mota, Cruz Sánchez Rojas, aseguró que una vez que asuma el cargo 
de manera oficial establecerá un proceso de revisión de las condiciones en las cuales operan las industrias que 
están instaladas en este municipio. Destacó en entrevista que de esta manera se evitarán situaciones trágicas 

como la explosión de la Distribuidora de Gas Licuado de Petróleo Tomza, misma que este martes cumplió una 
semana de su siniestro. Puntualizó que “en mi gestión buscaremos cumplir a cabalidad con la ley y Protección 
Civil municipal deberá hacer las supervisiones correspondientes y si se detectan fallas en las empresas estas se 
tienen que corregir para evitar poner en riesgo la vida de las personas que habitan en nuestra localidad”. (Erika 
Mejía Peniche) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-22/gobierno/revisar-seguridad-de-empresas-en-amozoc-promete-edil-electo  

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Se registran las primeras inconformidades en campañas de la BUAP 

Durante el segundo día de campañas de los 20 candidatos a dirigir una de las 10 unidades académicas de la 
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), se presentaron una serie de inconformidades. En la facultad 
de Ingeniería Agrohidráulica, estudiantes denunciaron “coacción del voto”, a fin de favorecer al candidato único, 
Fabián Enríquez García, y garantizar una copiosa participación en las urnas el próximo 30 de octubre. En este 
sentido, la comunidad estudiantil, reveló que el director de la facultad, Juan Manuel Barrios Díaz, junto con 
Esteban Joaquín Medina, secretario académico, y el profesor Ramón González Márquez mantienen un coto de 

poder pues existe nepotismo y venta de calificaciones. (Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/se_registran_las_primeras_inconformidades_en_campanas_de_la_buap#.U
mcScuWv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Gobierno y universidades organizan el Encuentro con Profesionistas 

Con la finalidad de que los egresados de bachillerato tengan un espacio de información e interacción con el 
mercado laboral, y elijan una carrera universitaria acorde a su perfil, autoridades de gobierno, instituciones 
educativas públicas y privadas llevaron a cabo el Encuentro con Profesionistas. Durante el evento realizado en el 
Complejo Cultural Universitario (CCU), Emmanuel Torres Bautista, director del Instituto Municipal de la Juventud, 
destacó que uno de los problemas de la juventud  es la desocupación  por falta de experiencia y oportunidades 
para el desarrollo profesional, por lo que exhortó a los preparatorianos a buscar acercamientos con el mercado 
laboral. (Alejandra Bautista)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_y_universidades_organizan_el_encuentro_con_profesionistas#.Um

http://e-consulta.com/nota/2013-10-22/politica/desterrar-transfuguismos-politicos-pide-guillermo-deloya
http://e-consulta.com/nota/2013-10-22/gobierno/demandan-renuncia-de-edil-de-amozoc-por-explosion-en-gasera
http://e-consulta.com/nota/2013-10-22/gobierno/demandan-renuncia-de-edil-de-amozoc-por-explosion-en-gasera
http://e-consulta.com/nota/2013-10-22/gobierno/revisar-seguridad-de-empresas-en-amozoc-promete-edil-electo
http://periodicodigital.com.mx/notas/se_registran_las_primeras_inconformidades_en_campanas_de_la_buap#.UmcScuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/se_registran_las_primeras_inconformidades_en_campanas_de_la_buap#.UmcScuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_y_universidades_organizan_el_encuentro_con_profesionistas#.UmcS-eWv5KY
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PERIODICO DIGITAL 

 PRI presenta agenda legislativa para tercer período de sesiones 

La diputación del PRI para el tercer y último período de sesiones presentó 20 iniciativas y 6 puntos de acuerdo en 
temas relacionados con administración de justicia, creación de diputados migrantes, defensa amplia a los 
animales, reformas al código de procedimientos civiles y otras relacionadas con el ámbito educativo. El 
coordinador de la fracción parlamentaria del PRI en la 58 legislatura, Ernesto Leyva Córdoba presentó las 20 
propuestas, entre las que destacan las del diputado Lauro Sánchez sobre una ley de planeación regional y una 

reforma a la Ley del Poder Judicial. El diputado Gerardo Mejía Ramírez trabaja en reformas a la ley de defensa a 

los animales para extender las facultades a rastros y veterinarias, reformas al código penal para sancionar la 
venta de bebidas alcohólicas adulteradas, sanciones por falsificación de documentos públicos y reformas al código 
civil para agilizar la expedición de actas de nacimiento. (Pilar Bravo)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/pri_presenta_agenda_legislativa_para_tercer_periodo_de_sesiones#.UmcTR
uWv5KY  

 
PERIODICO DIGITAL 

 Revela RMV más apoyo al programa ‘Crédito a la palabra de la mujer’ 
El gobernador Rafael Moreno Valle anunció este martes ampliaciones al programa de Crédito a la Palabra de la 
Mujer, con el impulso a proyectos vinculados con áreas productivas, creación de fondos especiales bajo el 
esquema Peso a Peso con municipios y la incorporación a la banca de desarrollo –Nafin o Financiera Rural- a 
quienes hayan culminado la décima etapa para acceder a mayores recursos. Al encabezar con su esposa Martha 

Erika Alonso de Moreno Valle, presidenta del SEDIF, la 15ª entrega de créditos, cuyo monto fue de 13 millones 
475 mil pesos para beneficiar a 3 mil 979 emprendedoras, el mandatario reiteró su confianza a ese importante 
sector de la población. Reiteró que para abatir la pobreza es necesario generar riqueza, aprovechando el potencial 
extraordinario que tienen las mujeres. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/revela_rmv_mas_apoyo_al_programa_credito_a_la_palabra_de_la_mujer#.
UmcTi-Wv5KY  

 

 
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Entrega RMV 13 mdp en créditos a la Palabra de la Mujer 
Con una inversión de 13 millones 475 mil pesos y en beneficio de 4 mil 922 mujeres, el gobernador Rafael Moreno 
Valle y la presidenta del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, realizaron este martes la 

décimo quinta entrega de Créditos a la Palabra de la MujerEn el Auditorio Siglo XXI, el mandatario poblano 
comentó que su administración apoya a las mujeres porque cree en ellas y en sus deseos por superarse. Comentó 

que una de las prioridades del gobierno es empoderar a las mujeres de Puebla, brindándoles la oportunidad de 
crecimiento con programas como éste, el cual además del apoyo económico, las mantiene activas y las impulsa a 
seguir superándose. (Héctor Hernández)  
http://contraparte.mx/entrega-rmv-13-mdp-en-creditos-a-la-palabra-de-la-mujer/  
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Entrega Moreno Valle 127 mototractores y 27 mdp a campesinos 
El gobernador del estado,Rafael Moreno Valle, entregó 127 mototractores a campesinos del municipio de 
Tepeyahualco, en donde también invirtió 2.7 millones de pesos para apoyar a quienes perdieron sus cosechas por 
las recientes contingencias climatológicas. Desde este lugar, el mandatario local pidió a los campesinos presentar 

proyectos con el fin de que puedan acceder a recursos federales y estatales y con ello mejorar su economía. En 
total invirtió en esta región más de 17 millones de pesos. En esta gira de trabajo que hizo con el secretario de 
Desarrollo Rural y Ordenamiento Territorial, Julio Lorenzini, también firmó un contrato con Ulises Noyola, Gerente 
de Impulsora Agrícola, con el fin de que los campesinos de la región puedan asegurar la comercialización de sus 
siembras de cebada. (José Romero)  
http://contraparte.mx/entrega-moreno-valle-127-mototractores-y-27-mdp-a-campesinos/  

 

 

http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_y_universidades_organizan_el_encuentro_con_profesionistas#.UmcS-eWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/pri_presenta_agenda_legislativa_para_tercer_periodo_de_sesiones#.UmcTRuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/pri_presenta_agenda_legislativa_para_tercer_periodo_de_sesiones#.UmcTRuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/revela_rmv_mas_apoyo_al_programa_credito_a_la_palabra_de_la_mujer#.UmcTi-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/revela_rmv_mas_apoyo_al_programa_credito_a_la_palabra_de_la_mujer#.UmcTi-Wv5KY
http://contraparte.mx/entrega-rmv-13-mdp-en-creditos-a-la-palabra-de-la-mujer/
http://contraparte.mx/entrega-moreno-valle-127-mototractores-y-27-mdp-a-campesinos/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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PUEBLA ON LINE 

 PRI presenta agenda legislativa en Puebla, pero sin diputados 
La bancada del PRI en el Congreso de Puebla presentó su agenda legislativa para el último periodo de sesiones 
con sólo 6 de sus 14 integrantes, parte de la crisis que vive el tricolor luego de perder las elecciones locales de 
2010 y 2013. El acto estuvo encabezado por el líder estatal priísta, Pablo Fernández del Campo. En tanto, los 5 

diputados disidentes que han amagado con abandonar la fracción se reunieron en un restaurante con el delegado 
del CEN, Fernando Moreno Peña. El delegado de la dirigencia nacional afirmó que en dicha reunión se 
comprometieron a no irse de la bancada y permanecer en las filas en el legislativo local, no obstante, omitió 

aclarar los acuerdos a los que llegaron. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45560:pri-presenta-agenda-legislativa-
en-puebla-pero-sin-diputados&Itemid=127  
 

PUEBLA ON LINE 

 Bartlett se burla de la multa que pagará por daño moral a Lozano 
El senador del Partido del Trabajo (PT), Manuel Barlett Díaz, afirmó que pagar 60 mil pesos de multa por decir 

quién es Javier Lozano, es gratis; esto luego de que el panista le ganó un litigio por daño moral. "Ya me están 
ofreciendo algunas gentes que colaboran para que paguemos y le volvamos a decir lo que dije", refirió el senador 
en entrevista que ofreció vía telefónica. Reiteró que la sentencia de la juez séptima que lo condenó a pagar un 
multa está mal y va en contra de la SCJN que ha reforzado con las resoluciones el derecho a  la libertad de 
expresión por lo que este miércoles apelará la sentencia ante el Tribunal Superior de Justicia del Estado, ya que el 
plazo vencerá este miércoles y si no lo favorece dijo acudirá ante las instancias federales. (Marisol Córdoba) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45559:bartlett-se-burla-de-la-multa-que-
pagar%C3%A1-por-da%C3%B1o-moral-a-lozano&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

 BUAP brindará análisis clínicos gratuitos a mil 400 alumnos 
La comunidad universitaria es a quien nos debemos, por eso se realizarán diversas acciones en beneficio de los 
estudiantes, ya que ellos son la prioridad de esta gestión, afirmó el rector Alfonso Esparza Ortiz al inaugurar el 
Laboratorio Clínico Universitario Rudolf Virchow de la Facultad de Ciencias Químicas. “Este laboratorio es un 
anhelo que por mucho tiempo se había perseguido y viene a complementar ahora una parte importante del 
proyecto que se promovió y tiene como primer punto el acompañamiento al estudiante, es parte de lo que hemos 

estado propugnando y es por lo que seguiremos luchando”, subrayó Esparza Ortiz. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45586:buap-brindar%C3%A1-
an%C3%A1lisis-cl%C3%ADnicos-gratuitos-a-mil-400-alumnos&Itemid=126  

 
PUEBLA ON LINE 

 RMV anuncia más apoyos al Programa de Crédito a la Palabra de la Mujer 
El gobernador Rafael Moreno Valle anunció ampliaciones al programa de Crédito a la Palabra de la Mujer, con el 
impulso a proyectos vinculados con áreas productivas, creación de fondos especiales bajo el esquema Peso a Peso 
con municipios y la incorporación a la banca de desarrollo –Nafin o Financiera Rural- a quienes hayan culminado 

la décima etapa para acceder a mayores recursos. Al encabezar con su esposa Martha Erika Alonso de Moreno 
Valle, presidenta del SEDIF, la 15ª entrega de créditos, cuyo monto fue de 13 millones 475 mil pesos para 
beneficiar a 3 mil 979 emprendedoras, el mandatario reiteró su confianza hacia este importante sector de la 
población. Reiteró que para abatir la pobreza es necesario generar riqueza, aprovechando el potencial 
extraordinario que tienen las mujeres. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45566:rmv-anuncia-m%C3%A1s-apoyos-
al-programa-de-cr%C3%A9dito-a-la-palabra-de-la-mujer&Itemid=126  

 
PUEBLA ON LINE 

 SEP investiga abuso en jardín de niños de Atlixco 
El Subsecretario de Educación Media Superior y Encargado de Despacho de la Subsecretaría de Educación Básica, 
Jorge Cruz Bermúdez informó esta tarde que la SEP ya se encuentra investigando los hechos aparentemente 
ocurridos en contra de un menor del Jardín de Niños, José Avendaño, ubicado en el municipio de Atlixco, 
mediante el inicio del procedimiento administrativo correspondiente. Cruz Bermúdez condenó de forma enérgica 
cualquier tipo de violencia física o psicológica que menoscabe la integridad de los alumnos, pues es labor 
fundamental procurar el bienestar de los menores, basado en el respeto a su persona y sano desarrollo, 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45560:pri-presenta-agenda-legislativa-en-puebla-pero-sin-diputados&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45560:pri-presenta-agenda-legislativa-en-puebla-pero-sin-diputados&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45559:bartlett-se-burla-de-la-multa-que-pagar%C3%A1-por-da%C3%B1o-moral-a-lozano&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45559:bartlett-se-burla-de-la-multa-que-pagar%C3%A1-por-da%C3%B1o-moral-a-lozano&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45586:buap-brindar%C3%A1-an%C3%A1lisis-cl%C3%ADnicos-gratuitos-a-mil-400-alumnos&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45586:buap-brindar%C3%A1-an%C3%A1lisis-cl%C3%ADnicos-gratuitos-a-mil-400-alumnos&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45566:rmv-anuncia-m%C3%A1s-apoyos-al-programa-de-cr%C3%A9dito-a-la-palabra-de-la-mujer&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45566:rmv-anuncia-m%C3%A1s-apoyos-al-programa-de-cr%C3%A9dito-a-la-palabra-de-la-mujer&Itemid=126
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conscientes del papel que juegan en la sociedad, desde su infancia, hasta su vida adulta. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45562:sep-investiga-abuso-en-
jard%C3%ADn-de-ni%C3%B1os-de-atlixco&Itemid=126  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Diputados se reunieron con miembros de Finanzas y del Instituto Registral y Catastral 
Los integrantes de la Comisión de Hacienda y Patrimonio Municipal se reunieron con funcionarios de la Secretaría 

de Finanzas y Administración y de Instituto Registral y Catastral del Estado de Puebla, con el objetivo de 
coordinar acciones relacionadas con la elaboración de las Leyes de Ingresos de los municipios de estado para el 
Ejercicio Fiscal del próximo año y las tablas catastrales de construcción por metro cuadrado y las tablas de 

zonificación catastral de valores unitarios de suelo y construcción. A (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53340&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputados-se-
reunieron-con-miembros-de-Finanzas-y-del-Instituto-Registral-y-Catastral  
 
RETO DIARIO 

 Camiones Puebla-Amozoc no sufrirán misma suerte que Bicentenario “A” 
A diferencia de la Ruta Bicentenario “A”, los camiones Puebla-Amozoc no perderán la concesión después de 
protagonizar un accidente en la Carretera Puebla-Acajete, donde murió una persona, esto debido a que el permiso 
es federal y a que el tramo donde ocurrió también lo es, comentó la Secretaría de Transportes (ST), quien agregó 

que las investigaciones por el suceso de la unidad 22 de la Bicentenario color rojo avanzan. Ayer por la noche dos 

camiones Puebla-Amozoc chocaron de frente causando la muerte de una persona y lesiones a por lo menos otras 
20; la tragedia fue similar a la ocurrida el pasado 2 de octubre, cuando un Bicentenario “A” volcó en el Periférico 
Ecológico, matando a un pasajero e hiriendo a 60, lo que causó que el gobierno estatal decidiera desaparecer 
toda la ruta y revisar los permisos que se otorgaron en sexenios pasados. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53339&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Camiones-
Puebla-Amozoc-no-sufriran-misma-suerte-que-Bicentenario-%93A%94  

 
RETO DIARIO 

 Diputados independientes niegan reunión con Moreno Peña 
El delegado del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, en Puebla, Fernando Moreno Peña, informó que este martes se 
reunió con cuatro de los diputados priistas que se declararon independientes y aseguró que siguen perteneciendo 
a la bancada del tricolor. En contraparte, los legisladores, entrevistados en conocido hotel de la zona de San 
Francisco, negaron el encuentro, ya que aseguraron que se dio entre Elvia Suárez Ramírez, Zenorina González 

Ortega, Ramón Felipe López Campos y Juan Manuel Díaz García, sólo para desayunar. Pero el delegado priista 
insistió que la única conclusión de la junta fue que le manifestaron los legisladores que seguirán perteneciendo a 

la bancada y para la dirigencia nacional son tomados en cuenta como priistas. (Agustín Hernández Parra)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53337&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputados-
independientes-niegan-reunion-con-Moreno-Pena  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Acometen cabilderos en Senado por "chatarra" 

Despachos de cabildeo estuvieron ayer por oficinas y pasillos del Senado en busca de entrevistas y apoyo de 
legisladores en favor de intereses de clientes de la iniciativa privada, en esta última etapa de revisión de la 
reforma hacendaria y la Ley de Ingresos 2014. Los legisladores confirmaron la presencia de los cabilderos en aras 
de modificar o reducir impactos para las empresas que los contratan. El coordinador del PRI Emilio Gamboa 
Patrón, confirmó que el Senado “está lleno de cabilderos” y anunció que él, como representante popular, los 
escuchará, pero las decisiones estarán en el pleno. (Ricardo Gómez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/intenso-desfile-de-cabilderos-en-senado-43292.html  

 
EL UNIVERSAL  

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45562:sep-investiga-abuso-en-jard%C3%ADn-de-ni%C3%B1os-de-atlixco&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45562:sep-investiga-abuso-en-jard%C3%ADn-de-ni%C3%B1os-de-atlixco&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53340&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputados-se-reunieron-con-miembros-de-Finanzas-y-del-Instituto-Registral-y-Catastral
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53340&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputados-se-reunieron-con-miembros-de-Finanzas-y-del-Instituto-Registral-y-Catastral
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53339&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Camiones-Puebla-Amozoc-no-sufriran-misma-suerte-que-Bicentenario-%93A%94
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53339&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Camiones-Puebla-Amozoc-no-sufriran-misma-suerte-que-Bicentenario-%93A%94
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53337&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputados-independientes-niegan-reunion-con-Moreno-Pena
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53337&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputados-independientes-niegan-reunion-con-Moreno-Pena
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/intenso-desfile-de-cabilderos-en-senado-43292.html
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 EU, con pruebas contra ex esposa de Fox 
En la causa criminal 12-CR-2106-DB por lavado de dinero, que se instruye en Texas en contra del abogado Marco 
Antonio Delgado, se identifica como “co-conspiradora” a una mujer con la que sostuvo una relación sentimental, 
ahora identificada como Lilián de la Concha, ex esposa del ex presidente Vicente Fox. En la acusación que señala 
la trama para servir al narcotráfico, también se incluyen documentos en los que se perfila al acusado como un 

hombre “infiel” que tenía distintas parejas; hoy, su “novia oficial”, Liliana R. Navarez, es una de las testigos clave 
del caso. Como parte de este juicio en el Tribunal del Distrito Oeste Texas, División Oeste.  (Silvia Otero) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/eu-con-pruebas-contra-lilian-43290.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Franeleros, negocio de millones en Coyoacán 
En los últimos dos años se ha duplicado la cantidad de franeleros que ocupan las calles del Centro Histórico de 
Coyoacán. Aunque no hay un censo oficial, las asociaciones de vecinos calculan que en la zona hay entre 300 y 

500 cuidacoches, quienes obtienen ganancias semanales que van de los 2 mil a los 5 mil pesos por persona. Los 
“viene-viene”, como se les llama coloquialmente, cobran desde 10 y hasta 100 pesos por cuidar los autos por 
algunas horas. Este negocio, señalan franeleros y vecinos consultados por EL UNIVERSAL, es controlado por 
líderes del comercio informal, quienes tienen acuerdos extraoficiales con autoridades de la delegación Coyoacán. 
(Luis Guillermo Hernández) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/los-franeleros-hacen-su-8220agosto-8221-en-
coyoacan-43289.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
La desvergüenza del zar del Transporte 
Después de la decisión que de manera arbitraria tomó el subsecretario de Transporte, Carlos Zurita, de revocar 
la concesión de la ruta Bicentenario por la muerte de una persona cuando un autobús de esa ruta se vio 
involucrado en un accidente, el día de ayer se puso a prueba la imparcialidad del funcionario morenovallista, 

toda vez que se presentó un accidente en similares circunstancias evidenciando los intereses del llamado zar 
del Transporte. 
Si recordamos, una de las unidades de la ruta Bicentenario sufrió un accidente en el Periférico Ecológico, 
provocando la muerte de una persona y lesiones en cuando menos 20 pasajeros. 

En las páginas de Intolerancia Diario hemos demostrado los negros intereses de Zurita García, quien 
aprovechó el accidente para beneficiar a la empresa Estrella Roja, a la cual le asignó de manera unilateral el 
servicio que le arrebató a la Bicentenario. 

El día de ayer dos autobuses de la ruta Puebla-Amozoc se vieron involucrados en un accidente en donde perdió 
la vida una persona, además de que hubo 40 lesionados. 
En esa misma lógica, y midiendo con la misma vara, era de esperarse que el subsecretario Zurita midiera igual 
y revocara la concesión. 
Sin embargo, en un acto de absoluto cinismo, el subsecretario Zurita anunció que no podía tomar una decisión 
toda vez que el accidente se presentó en una vía federal. 
¡Bonita fregadera! 

Ahora resulta que si alguna de las unidades del transporte público se accidenta en una ruta federal está exenta 
de responsabilidades. 
Es evidente que la verdadera razón de la cancelación de la ruta Bicentenario era una medida política en donde 

lo menos importante fue velar por los intereses de los usuarios de ese servicio. 
Si bien es cierto que el principal propietario de la Bicentenario, Sergio Galindo, ha sido parte de la “mafia” del 
transporte, también es un hecho que la decisión del zar del Transporte fue para beneficiar a sus amigos, con 

evidentes beneficios para este negro personaje. 
Lo sucedido ayer con los dos autobuses de la ruta Puebla-Amozoc deja en claro y confirma que Zurita García es 
el dueño de la nueva “mafia” del transporte, con los millonarios beneficios que ésta implica. 
En Contracara hemos dado seguimiento al “cártel del transporte” en Puebla, cuyo líder es un miembro del 
Yunque poblano y hermano de otro turbio personaje de la política poblana. 
Carlos y Jaime Zurita son el claro ejemplo de la doble moral panista que tanto criticó la corrupción de los 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/eu-con-pruebas-contra-lilian-43290.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/los-franeleros-hacen-su-8220agosto-8221-en-coyoacan-43289.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/los-franeleros-hacen-su-8220agosto-8221-en-coyoacan-43289.html
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gobiernos priistas, pero cuando accedieron al poder hicieron exactamente lo mismo. 
Digamos que estos azules personajes salieron corregidos y aumentados. 
Seguramente, Maquío Clouthier debe retorcerse en su tumba viendo a los herederos de la dinastía yunquista 
beneficiarse de la misma forma en que lo hicieron los priistas a los que tanto criticaron. 
Lo que se ve no se juzga. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2711 

 
(Cirilo Ramos/Sapiens 2.0) 

 
En el PRI, mucho ruido pocas nueces 

El show mediático que montaron los legisladores electos con la bandera tricolor y los dirigentes estatales del 
tricolor terminó sin nada para nadie. 
Ni los inconformes concretarán su amago por crear una bancada independiente ni los la dirigencia estatal los 
castigarán. 

Para el PRI es la nueva forma de hacer política: mover todo para no mover nadar. Al final quedó la misma gata, 
sólo que revolcada. 
No aprenden. 
Sin embargo, para los priistas de abolengo, que añoran la disciplina y obediencia al partido, no todo está 
perdido. 
Parece que hay una luz al final del túnel. 
Y es que en los últimos años el priismo se olvidó de formar nuevos cuadros, las consecuencias saltan a la vista: 

políticos oportunistas, sin compromiso partidista y mucho menos ética y mística, lo que de alguna manera les 
permitió mantenerse en el poder por más de 70 años, hasta que sus propios excesos los consumieron. 

Hoy el priismo voltea a esa formación de jóvenes para sacar a políticos mucho más competitivos y 
comprometidos con su partido. 
En 1971, y como herencia del expresidente del PRI Jesús Reyes Heroles, el tricolor cuenta con una escuela 
formadora de políticos jóvenes. En 1992 evolucionó para convertirse en Escuela Nacional de Cuadros y en el 
1997 se transformó el Instituto de Capacitación y Desarrollo Político. 

El pasado 18 de octubre, el Comité Ejecutivo Nacional del PRI dio el banderazo de salida a la Escuela Nacional 
de Cuadros (ENC), que entre otras metas tiene el objetivo de erigirse como una cantera de los futuros políticos 
mexicanos. 
La responsabilidad de esa misión recae en el poblano Guillermo Deloya Cobián, presidente nacional del Instituto 
de Capacitación y Desarrollo Político (Icadep). La primera generación de la Escuela Nacional de Cuadros la 
conforman 377 alumnos de todo el país; 20 son de Puebla. 

La Escuela Nacional de Cuadros se va a expandir a los estados, con el objetivo de crear generaciones políticas 
que en forma natural suplan a las actuales. En este contexto, el Icadep nacional realizará en Puebla el curso 

“Implementación de la Reforma Educativa” este viernes 25 de octubre. 
Como siempre, en el papel luce prometedor. 
En la práctica habrá que ver por qué el tricolor está controlado por infinidad de tribus que no están dispuestas 
a perder su modus vivendi. 
Ojalá que lo logren porque urge una renovación de políticos, no sólo en el PRI, sino en todos los partidos. Pero 

eso es harina de otro costal. 
El tuit del día 
En el pleito legal que protagonizan los senadores poblanos Manuel Bartlett y Javier Lozano Alarcón por daño 
moral, el panista lleva la delantera, tanto por la vía civil como en la de redes sociales. 
Ayer, desde la cuenta  @JLozanoA se publicó: “Nada de aguacate para cenar, Don Manuel. Un té de tila antes 

de dormir. Mañana será otro día”. 

Contundente. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2714 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Cobran protección a bares en San Pedro y San Andrés Cholula 
Aprovechando los operativos que de manera continua realiza la Secretaría de Seguridad Pública en 
coordinación con autoridades de los municipios de Puebla, un grupo de sujetos, al parecer expolicías o policías 

en activo, se ha dado a la tarea de acudir a negocios de “giros negros” y establecer “cuotas” que van de 5 mil a 
10 mil pesos mensuales para que no sean molestados; en caso contrario, van a ser “visitados” y clausurados 
por cualquier motivo. 
Muchos propietarios de estos negocios, principalmente los de San Andrés y San Pedro Cholula, ya dieron su 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2711
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2714
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“cuota” para evitar ser molestados, otros prefirieron enviar una queja a través de los medios de comunicación, 
donde ponen al descubierto que los operativos donde participan autoridades municipales y estatales están 
siendo utilizados por grupos de estafadores. 
Incluso, entre este grupo de facinerosos —dicen—se encuentra un comandante de la Policía Ministerial del 
Estado (PME), que recientemente ha sido acusado por estar borracho todos los días y en horas de trabajo, 

además de que ha sido ubicado escandalizando junto con sujetos que al parecer son de su personal y que 
incluso llevan radios de comunicación y posiblemente armas de fuego. 
Estos sujetos, cuando los van a visitar, llevan la lista de quiénes son los dueños, gerentes, capitanes y hasta 
meseros, y de cada uno dicen llevar investigaciones para saber si no están medidos en otros delitos o son parte 
del crimen organizado. 

La petición de estos comerciantes es muy simple, que los dejen de estar molestando, que si existe un negocio 
irregular que lo clausuren, pero que se investigue a este grupo de estafadores que o se han pasar como policías 

o son policías que buscan su “año de Hidalgo”. 
El correo de los muertos  
Abusos en la Secretaría del Medio Ambiente 
“Hace unos días y a mis 68 años fui agraviado en mi persona por una servidora pública de la Secretaría de 
Medio Ambiente y Servicios Públicos del ayuntamiento de Puebla, misma que se identificó con un gafete oficial 
y se apersona como Montserrat G. Torres Abrego, quien mientras realizaba un levantamiento en unos árboles 
de la calle donde tengo mi domicilio en la ciudad de Puebla, acudí a ella a solicitar informes del procedimiento 

de unos árboles que es mi interés quitar por los daños que ocasionan en la banqueta y parte de mi fachada, al 
preguntarle amablemente me sugirió que por una cantidad en efectivo de 300 pesos, ella tenía la capacidad de 
hacer un levantamiento y mandarlo como si fuera urgente para que fuera autorizado a la brevedad, que no es 
mi caso, al comentarle que esa no es la actitud con la que debe conducirse un servidor público y que es 

traicionar la confianza de sus superiores, procedió a ofenderme, insultarme, hablarme con palabras 
malsonantes y hasta a amenazarme, hágase énfasis que para ese momento yo ya emitía sonido alguno sólo 

observaba como gritaba y manoteaba la alterada mujer, ella comenzó a caminar varios metros hasta abordar 
un vehículo VW tipo Sedán deteriorado sin logotipos oficiales, argumentando que ella es una persona protegida 
por el Sindicato de Trabajadores y del mismo Secretario y que a ella no le pueden hacer nada, espero sea 
difundido para que alguien que no la proteja tome las medidas pertinentes para que los ciudadanos que 
pagamos el sueldo de personas como ella, no sigamos siendo maltratados por gente sin escrúpulos, solicito se 
mantenga mi nombre en absoluta discreción para no sufrir represalias de esta funcionaria publica, pero es una 
vergüenza que el trabajo de 3 años, sea minimizado y mermada para un cierre de administración con ‘broche 

de oro’ por una persona sin principios, respeto y la menor aptitud y actitud de servicio para los ciudadanos a 
quienes se debe y que día con día trabajamos para una Puebla mejor”. 
Hasta aquí la carta. 
Nos vemos cuando nos veamos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2713 

 

 
 

(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Leobardo Soto, el beneficiario de Audi 
Tienen razón los habitantes de san José Chiapa de quejarse, ya que hasta la fecha ellos no han visto ningún 
beneficio por parte de las obras de construcción que se llevan a cabo en los terrenos de este municipio, ni para 
mover tierra los contratan. 

 
Gran parte de los movimientos que se llevan a cabo para la construcción de las gigantescas naves que 
albergarán la obra cumbre del morenovallismo, los tiene en sus manos el “líder obrero”, Leobardo Soto 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2713
http://efekto10.com/wp-content/uploads/2013/10/LEOBARDO-SOTO-.jpg
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Martínez, quien es juez y parte en los trabajos, por un lado es constructor y por otro es representante de los 
trabajadores. Solo en México pasa esto. 
Soto ha traído para las obras a empresas de Tlaxcala, del Estado de México e incluso hasta de Puebla capital, 
para llevar a cabo los trabajos y movimientos de tierra en el lugar, los beneficios para los habitantes de san 
José Chiapa han sido mínimos y se limitan a venderles sus productos a los trabajadores que laboran sin 

descanso en la construcción de las naves y plataformas de Audi. 
El líder de la CTM en Puebla y el cual pronto será diputado local en la próxima legislatura, se aprovechó de su 
puesto, para hacerse de los trabajos y no ha tenido el tacto de buscar beneficios para los habitantes de la zona, 
cuya pobreza contrasta con la riqueza del “líder obrero” que se asemeja en mucho a su homólogo el líder 
petrolero y senador de la República, Carlos Romero Deschamps. 

Soto Martínez es pues el verdadero beneficiario de Audi, este singular “priista”. 
¿Qué méritos ha hecho este esquirol del PRI para contar con una oficina en el Centro Integral de Servicios del 

Gobierno? 
Digo no es nada extraño que hoy abunden los casos de priistas que como Soto Martínez, estén al servicio del 
morenovallismo, pero sin lugar a dudas, el empresario y líder sindical, juega un papel fundamental y cuenta 
con privilegios por parte del actual régimen. 
Ojalá para san José Chiapa vengan mejores tiempos, que los beneficios de Audi los puedan ver los hijos de esta 
región y que no solo sean empleados de los fuereños que sin duda van a llegar a ocupar los mejores cargos 
dentro de la armadora alema. 

 
Ojalá que la derrama económica si se quede en esas tierras olvidadas de Dios y que Audi en vez de convertirse 
en una maldición, sea una bendición para los pobladores del lugar en donde algún día, obtuvo asilo, Juan de 
Palafox y Mendoza. 
Pablo Rodríguez y ya. No hay de otra sopa, Pablo Rodríguez Regordosa, diputado local electo será el nuevo 

dirigente del Comité Municipal del PAN en Puebla capital. 
La etapa de las negociaciones ya se cerró y aunque el Yunque exploró varias posibilidades, entre ellas las de 
Bernardo Arrubarrena, Eduardo Morales Garduño e incluso hasta Pablo Montiel o Rafael Von Ransfeld, la 
directriz no cambio desde casa Puebla. 
La línea se mantuvo inamovible, nunca hubo realmente posibilidad de negociación, casa Puebla busca la 
posición y ni la secretaría general le quieren dejar a los señores de la derecha poblana, los cuales 
usufructuaron durante varios años la franquicia. 

La muerte de Genaro Ramírez Rojas cambio el nombre del elegido para ocupar la secretaria General del 
albiazul en Puebla, pero ni así les dejarán una posición a los señores del Yunque, pese a que se les quiera 
vender que Pablo es uno de ellos. 

A principios del próximo mes, Pablo será ungido como el nuevo presidente del Comité Directivo Municipal del 
PAN, el último reducto de la ultraderecha, la cual no vive sus mejores días, a unos cuantos meses de que 
también sean desalojados de la vieja casa de Charlie Hall. 

http://efekto10.com/wp-content/uploads/2013/10/chiapa-2.jpg
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Pablo Rodríguez como ya lo comente en una pasada entrega, es un jugada maestra, de esas que tanto le 
gustan al inquilino de casa Puebla, quien da y quita, pues le metería una estupenda cuña a Antonio Gali Fayad, 
próximo presidente municipal de Puebla y con quien el “príncipe de la derecha” tiene añejas rencillas, por si 
fuera poco, el hijo del próximo edil capitalino, Tonya Gali López ocupa el lugar que dejo vacante Rodríguez, en 
la Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico. Touché. 
http://efekto10.com/leobardo-soto-el-beneficiario-de-audi/ 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Los dueños del dinero en México andan muy enojados (¿con razón?) 

Pese a la molestia de los empresarios, queda claro que la Reforma Hacendaria se quedó muy lejos de ser el 

viraje fiscal que el país necesitaba. No pasará de ser una miscelánea que le da atributos al SAT para apretarnos 
más a los cautivos, pero no pasa de ahí. En ese sentido, fracasó la ambiciosa apuesta de Peña Nieto 
Los poderes empresariales afectados por la Reforma Hacendaria aprobada por el PRI y el PRD, 
específicamente refresqueras y procesadores de alimentos “chatarra”, empujan con todos sus 
instrumentos para que los gravámenes sean echados abajo en el Senado. Como en los tiempos de 
Echeverría y López Portillo, el enfrentamiento de la cúpula empresarial con el gobierno federal aumenta cada 
día abriendo un flanco inesperado. Para los dueños de Femsa, Bimbo y refresqueras, consentidos durante 

los 12 años de gobiernos panistas, era más digerible el aumento generalizado del IVA a alimentos y medicinas 
que perder privilegios en deducciones y consolidación fiscal. En la primera hipótesis todo México pagaría; 
en la segunda, los empresarios consideran que su riqueza es “expropiada”y califican al Presidente como 
un marxista, según lo llamó Sergio Sarmiento en su columna de Reforma la semana anterior. 
El barco de Peña Nieto se encuentra a la mitad de la tormenta. Los empresarios no solamente recurren a sus 
cabilderos para modificar los nuevos impuestos, sino que golpean eficientemente a Peña Nieto a través de 

los medios de comunicación que son su instrumento de expresión, concretamente los 

diarios Reforma y Excélsior, cada vez más virulentos en sus artículos de opinión. Los opinadores al servicio de 
Coca Cola, Femsa, refresqueras, Bimbo-Servitje y compañía han acertado en tres argumentos. 
Uno. El gobierno federal extrae más recursos de los mexicanos vía nuevos impuestos y endeudamiento sin 
hacer compromiso de en qué habrá de gastarlos, ni transparentar su uso ni adecuarse a medidas de 
austeridad. Todas las buenas intenciones son salivazos: desde que México se recuperó de la traumática crisis 
de 1995, el gobierno federal engorda en puestos gerenciales, nómina y salarios, pero no en sus 

actividades prioritarias como seguridad pública y combate a la pobreza. 
Resumiendo; el gobierno federal tendrá más dinero para gastar, sin explique en qué ni los porqués. 
Videgaray aceptó darle pa’tras al IVA en colegiaturas, compra-renta de inmuebles, pago de hipotecas. Pero a 
cambio creó el impuesto a la comida “chatarra”—que enfureció a Lorenzo Servitje—, aumentó el precio del 
petróleo, dejaron intactos los gasolinazos —al finalizar 2014 el combustible será mucho más caro que en 
EU— y asumieron un déficit fiscal supuestamente del 1.5 por ciento del PIB, pero que según los empresarios 

puede llegar al 4 por ciento. En suma, el gobierno tendrá 4.70 billones de pesos para gastar. O malgastar. 

Dos. Los ciudadanos de a pie pagaremos más impuestos a través del incremento del ISR gradual, pero 
también con la reducción de los gastos deducibles que no serán mayores a 95 mil pesos. ¿A cambio de eso 
qué nos darán? La seguridad pública no es mala, sino malísima: crimen organizado, robo con violencia, 
secuestros. Según el INEGI, 95  por ciento de los delitos no se denuncia. La educación es mediocre, igual que 
la atención a la salud. El combate a la pobreza es un fracaso porque el mismo porcentaje de pobres se 
mantiene desde 1994. El Estado ni siquiera es eficiente para recaudar, ya que su presupuesto está basado en 
sus ingresos petroleros. Y eso que quieren privatizar el sector energético. ¿De qué van a vivir mañana? 

Con todos esos argumentos, los empresarios de México, que andan muy enojados, presionan a través del 

http://efekto10.com/leobardo-soto-el-beneficiario-de-audi/
http://efekto10.com/wp-content/uploads/2013/10/PABLO-RODRIGUEZ.jpg
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PAN, de sus cabilderos y de sus medios de comunicación. Finalmente, imaginaban otro escenario muy 
parecido al de los últimos 12 años, en los que obtuvieron grandes privilegios, exenciones y regímenes 
especiales. 
Tres. Pese a la molestia de los empresarios, queda claro que la Reforma Hacendaria se quedó muy lejos de 
ser el viraje fiscal que el país necesitaba. No pasará de ser una miscelánea que le da atributos al SAT para 

apretarnos más a los cautivos, pero no pasa de ahí. En ese sentido, fracasó la ambiciosa apuesta de Peña 
Nieto, quien de todos modos pagará el costo político en la cúpula empresarial, con la clase media y los 
profesionistas, pero no queda claro si el nuevo dinero que le caerá será suficiente para mantener atadas a 
sus clientelas a través de lo que se vislumbra como un infuncional seguro de desempleo. 
Peña Nieto y Luis Videgaray fallaron en el núcleo político del alza de impuestos: desde la Carta Magna que 

el rey Juan Sin Tierra firmó en 1215, hay un pacto implícito entre el gobierno y su burguesía. A cambio de 
obtener nuevos ingresos, el Monarca entrega más derechos y libertades a sus gobernados. En esta 

Reforma Hacendaria el gobierno federal no le dio nada a los mexicanos: ni transparencia, ni austeridad, ni 
garantías de que gastará mejor. Por ello, los dueños del dinero andan muy enojados. Y creo que tienen 
razón. 
*** Populismo de género. El Congreso del estado prepara un albazo al género masculino de Puebla, 
inspirado en la propuesta de Peña Nieto: Puebla será el primer estado que obliga a sus partidos a entregar el 
50 por ciento de sus candidaturas a mujeres. Una aberración legislativa de la que mañana nos 
extenderemos. Pero no deja de ser irónico que será aprobada por un Congreso que tiene una vasta mayoría de 

legisladores varones. ¿Traidores a su género? 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/31516-los-duenos-del-dinero-
en-mexico-andan-muy-enojados-con-razon 

 

(Por las entrañas/Jesús Ramos) 
 
Las mejillas sonrosadas del secretario de Salud 

Desde los tiempos oscuros de Alfredo Arango a la fecha se intuye que las cosas no han mejorado en el sistema 
de salud del estado de Puebla. Bastó que se conociera el calvario de la mujer de Tehuacán que dio a luz en la 
sala de espera del Hospital Regional para que más casos como ese, y otros peores, brotaran como margaritas 
en el campo y dibujaran en nuestros rostros el asombro y el espanto. 
Cuentan quienes asistieron a la gira en Atlixco de la directora nacional de Oportunidades, Paula Hernández 
Olmos, que desde el micrófono arengó a las mujeres poblanas a que no permitieran más casos como el de la 
indígena oaxaqueña que parió en el patio del hospital de su comunidad; algunos de los invitados, y los 

reporteros, vieron de reojo al secretario de salud de Puebla Roberto Rivero con sus mejillas enrojecidas; lógico, 
lo de Tehuacán estaba fresco y se lo perdonaron. 
Uno intuye que seguramente en privado Roberto Rivero debió agradecer a Hernández Olmos su consideración y 
magnanimidad. En fin. Pero no todos son como la funcionaria federal, por los rumbos de ciudad Serdán la 

gente sigue hablando de las desgracias y pérdidas humanas que les provocan los ineficientes servicios de salud 
del estado a través del Seguro Popular, lo mismo que en Tehuacán y en otras partes del estado. 
Y todo esto viene a cuento, porque con la Ley General de Salud aprobada por los diputados federales se ve una 

luz al final del túnel para que las cosas pinten mejor. Decíamos que desde Arango hasta entonces existe la 
sospecha de que funcionarios públicos del sector salud siguen lucrando con medicamentos, concesiones y 
servicios.  
Si los presidentes municipales lo dicen algo de cierto tendrá. La mayoría de manera casi obligatoria adquirieron 
ambulancias de la razón social “SUMA” a precios estratosféricos y están forzados a pagar los honorarios 
quincenales de los paramédicos por indicaciones superiores, siendo que unidades como esas de 750 mil pesos 

dicen que pueden conseguirlas a mucho menor precio y con personal mejor calificado. 
La nueva Ley General de Salud fue debatida por su carácter centralista. Sobre todo porque los recursos del 
sector salud serán administrados a partir del año entrante desde la Secretaría de Hacienda. A ojo de buen 
cubero se antojan cambios importantes. Y la verdad, si el centralismo se refleja en mejores, oportunos y más 

eficientes servicios médicos a la población y en el acotamiento a los negocios de servidores públicos estatales 
se aplaudirá, si no, ya estaremos gritando a que todo vuelva a como estaba. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/31483-las-mejillas-

sonrosadas-del-secretario-de-salud 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
La lucha por la dirigencia del PAN 
Son tres los aspirantes a dirigir nacionalmente al Partido Acción Nacional: Gustavo Madero, el actual dirigente 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/31516-los-duenos-del-dinero-en-mexico-andan-muy-enojados-con-razon
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/31516-los-duenos-del-dinero-en-mexico-andan-muy-enojados-con-razon
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/31483-las-mejillas-sonrosadas-del-secretario-de-salud
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/31483-las-mejillas-sonrosadas-del-secretario-de-salud


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 23 de Octubre de 2013 

 
 

 23 

que busca reelegirse; Ernesto Cordero, senador que defiende los intereses del grupo del ex presidente Felipe 
Calderón y Josefina Vázquez Mota, a quien apoya un grupo de ex gobernadores panistas y el ex dirigente 
nacional de ese partido Luis Felipe Bravo Mena, grupo que se denomina “Panistas por México”. 
Ninguno de los tres le llega a los talones a los dirigentes nacionales que el PAN ha tenido en las primeras 
etapas de su historia, como Manuel Gómez Morín, José González Torres, José Ángel Conchello, sólo por 

mencionar a tres que cubrieron diversas etapas del panismo. Los actuales aspirantes a dirigir al partido 
blaquiazul, se ven muy chiquitos ante ellos y es que en los últimos 15 años, el panismo, al ser invadido por “la 
patronería nacional” —como Conchello llamaba a los que generalmente se conocen como “empresarios”— se 
achicó. Fue invadido por oportunistas que sólo buscaban el poder por el poder y el dinero. 
En su lucha interna por la candidatura, los corderistas han insistido mucho en señalar a Vázquez Mota, como la 

candidata a la Presidencia de la República, que dejó al PAN en el tercer lugar de la votación, es decir, la culpan 
de la derrota del panismo y por lo tanto, su salida de Los Pinos, donde estuvo 12 (laaargos) años. 

Se niegan a reconocer que la derrota fue del panismo, derivada de los dos pésimos gobiernos de la República 
que encabezaron Vicente Fox y Felipe Calderón, y que dejaron al país en una situación de desastre. 
Josefina Vázquez Mota no fue una buena candidata, eso es cierto, pero su derrota no fue por ella misma, sino 
por lo que los mexicanos vivieron en 12 años de panismo: inseguridad, abandono del campo, corrupción, 
desempleo, aumento de la pobreza y todo lo que usted ya sabe. 
Doña Josefina puso su mejor esfuerzo. Todavía se recuerda su frase histórica del “cuchi, cuchi”, como también 
se recuerda lo que dijo el entonces todavía secretario de Hacienda del gobierno de Calderón, don Ernesto 

Cordero, de que con 6 mil pesos los mexicanos podían pagar colegiaturas, casa, coche, alimentación, vestido y 
muchas cosas más. 
De los tres aspirantes a dirigir el PAN nacional no hay ni a cuál irle, aunque parece que Vázquez Mota tiene una 
idea más clara de lo que necesita su partido para sobrevivir. Por lo menos tiene atrás a un grupo de ex 

gobernadores que no fueron tan malos como los que acaban de salir: el de San Luis Potosí, con un desfalco de 
miles de millones de pesos y el de Jalisco igual (se habla en este último caso, de más de 7 mil millones). 

Doce años en el poder federal dejaron a los del PAN sin nada de qué presumir, fueron durante mucho tiempo, o 
mejor dicho, se asumían ellos como los honestos y los más capaces y cuando llegaron, después de más de 60 
años de ser partido demostraron que ya en el poder eran igual o peor que los priistas a quienes tanto 
criticaban. 
Por primera vez en su larga historia, los militantes panistas van a tener la oportunidad de elegir a sus 
dirigentes. Este partido que tanto hablaba de democracia, nunca la había practicado. Los dirigentes nacionales 
y estatales eran designados, los primeros por 400 delegados pertenecientes a las llamadas “familias custodias” 

y los dirigentes estatales, eran impuestos desde arriba. No practicaban la democracia interna que tanto exigían 
afuera de su partido. 
Parece que no habrá más aspirantes, por lo que los militantes deberán escoger entre los tres mencionados. 
El pleito de los senadores poblanos 

Como si fuera un abogado principiante, el senador panista Javier Lozano Alarcón recorrió estaciones 
de radio y de televisión para informar alegremente que había ganado el juicio contra el también 
senador poblano, este por el Partido del Trabajo, Manuel Bartlett, por difamación y que la juez 

poblana le exigía el pago de mil salarios mínimos (63 mil pesos). 
Bartlett, con la mayor tranquilidad del mundo, respondió que apelaría a esa decisión, lo que tal vez hizo 
recordar a don Javier que faltan aún dos instancias: una en el Tribunal Superior de Justicia del Estado, que 
seguramente ganará nuevamente el señor Lozano, y otra, que será definitiva, en la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación, en la que don Javier ya no estará tan seguro de su pregonado triunfo. Es decir, ganó la primera 
escaramuza, pero no la guerra. 

Ponen la muestra a los mexicanos 
Los dos equipos de basquetbol infantil, uno de niños, el de los indios triquis de Oaxaca y otro de 
niñas, de diversas comunidades del estado de Puebla, triunfaron en Argentina, a donde 
concurrieron a jugar un campeonato infantil con recursos mínimos. 
Su triunfo ha sido espectacular, precisamente por eso, porque se han hecho gracias a su esfuerzo y al esfuerzo 

de sus maestros; han entrenado en las peores condiciones (los niños triquis juegan descalzos) y han superado 
todas dificultades que han encontrado a su paso.  

Los niños oaxaqueños ya se preparan para ir a concursar a otro campeonato a la República Dominicana.  
Se espera que las niñas poblanas reciban algún apoyo del gobierno para que puedan continuar sus estudios y 
practicar un deporte que les hace ser mejores y en el que indudablemente han destacado.  
Estos dos casos demuestran, además, que hay muchos maestros entregados a su misión, sin exigir más de lo 
que ellos pueden dar. No todo está perdido.  
Notas breves: durante el gobierno de Felipe Calderón, la política exterior mexicana sufrió su peor 
caída y se le vio sometida como nunca, a las exigencias de los Estados Unidos. Ahora que se descubrió que 
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Calderón fue espiado por la CIA cuando fue presidente de México, el ex mandatario exige a la Secretaría de 
Relaciones Exteriores que proteste de la manera más enérgica ante Estados Unidos por eso… El gobernador 
Rafael Moreno Valle y su esposa Martha Erika entregaron ayerpor quinceava ocasión créditos a la 
palabra a casi 4 mil mujeres emprendedoras, por un total de 13 millones 475 mil pesos y además recibieron la 
promesa del gobernante de avalar créditos ante instituciones bancarias para que reciban apoyos para 

desarrollar sus pequeñas empresas, cuando ya hayan cumplido con diez etapas de este programa… Según los 
reportes meteorológicos, las lluvias por el nuevo ciclón del Pacífico y los dos frentes fríos seguirán asolando 
a los estados de Guerrero, Oaxaca y Chiapas, pero también afectarán a estados centrales como Puebla, por lo 
menos otras 48 horas… Hoy estará en la Casa de Cultura México-Rusia, 5 sur 4932, a una cuadra de 
Plaza Crystal, el consejero económico de la embajada de la Federación de Rusia en México, quien dictará a las 

18 horas una conferencia magistral sobre “Perspectivas de las relaciones económicas México-Rusia”, tema de 
gran interés no sólo para economistas o estudiantes, sino también para empresarios… Delfino Flores Melga, 

el conocido luchador social, con casi 90 años de edad, sigue preso en San Miguel, acusado de invasión 
de tierras y otras cosas. Al parecer le piden una fianza muy elevada que sus seguidores, todos gente pobre, no 
han podido reunir, ni podrán. Esperan que por su elevada edad, que no demuestra, se le declare por lo menos, 
en arresto domiciliario. Don Delfino, que es albañil, ha estado detenido en diferentes ocasiones y siempre ha 
salido airoso. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/31484-la-lucha-por-la-dirigencia-del-pan 

 

 
 
(En Punto) 
 

Raro. 
Pablo Fernández del Campo no abrió la boca para emitir una sola opinión durante la conferencia de prensa 
ofrecida ayer por el PRI y algunos de sus diputados locales. 

Apenas cinco de los nueve legisladores que le quedan a la bancada tricolor presentaron un plan de trabajo de 
19 iniciativas de ley para el último periodo ordinario de sesiones. 
Junto con ellos estuvieron Fernando Moreno Peña, Silvia Elena del Valle Balbuena y Fernández del Campo. 
Lo extraño del acto es que, a diferencia de todas las veces anteriores, el líder estatal partidista no pronunció 
una sola palabra. 
Todas las preguntas que tuvieron relación con el partido fueron contestadas por el delegado especial del CEN, 

Moreno Peña. 
Cuentan los reporteros que el líder tricolor tuvo cara de regañado durante la conferencia de prensa. 
Y eso podría ser verdad si se recuerda la serie de desencuentros verbales que sostuvo el presidente hace unos 
días con los cinco diputados que se separaron, pero no se separaron, de la bancada tricolor. 

*** 
Trascendió que Patricia Leal Islas podría ser la elegida para convertirse en la coordinadora de la bancada del 
PAN en la próxima legislatura. 

En la dirigencia de ese partido se dice que aún no hay nada definido para nadie, y que aquellos que se daban 
como finalistas para ocupar esa posición podrían llevarse una sorpresa. 
*** 
Una de las buenas noticias que se han venido gestando en la entidad es el crecimiento del sector hotelero, que 
pese a la desaceleración económica que se vive a nivel nacional, ha incrementado la demanda de usuarios de 
manera considerable en años recientes. 
Para el secretario del ramo, Roberto Trauwitz Echeguren, la industria de los hoteles atraviesa por una fase de 

crecimiento sostenido que se cristalizó desde 2012 y que se prolongará por lo menos hasta 2014, gracias al 
impulso en promoción y atractivos que se le ha dado a la ciudad de Puebla y a la vocación turística de 
municipios del interior como San Andrés y San Pedro Cholula y Zacatlán. 
La de Trauwitz es la versión de un lado, la del sector oficial. 

Sin embargo, con ella coincide Gustavo Ponce de León Tobón, quien es presidente de la Asociación de Hoteles y 
Moteles de Puebla. 

"Existe mucho interés del inversionista poblano y nacional en invertir en Puebla", expuso el empresario. 
Y debe ser. 
El aumento a 63 por ciento de ocupación hotelera que registrará este año el sector, contra el 40 por ciento que 
tenía hace apenas unos años, en 2009, es contundente. 
*** 
Parece que el pago de las pensiones por parte de Afore XXI-Banorte a más de 700 ex trabajadores del Instituto 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/31484-la-lucha-por-la-dirigencia-del-pan
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Mexicano del Seguro Social (IMSS) se concretará pronto en su totalidad, pues hasta ayer se había atendido el 
83 por ciento de las reclamaciones tras un largo periodo de discusiones y trámites legales que habían hecho 
creer a los afectados que eso no ocurriría.  
Tanto a Banorte como a Afore XXI, ahora en asociación después de comprar la afore Bancomer, les conviene 
resolver lo más pronto posible este diferendo con los ex trabajadores, quienes en diversas ocasiones tuvieron 

que recurrir a protestas y plantones para hacerse escuchar por las autoridades del Instituto. 
Las empresas paraestatales, como Afore XXI, nunca han gozado de mucho prestigio en este país, por lo que no 
sería conveniente para los ingresos de esta administradora de fondos para el retiro prolongar un conflicto 
público que podría derivar en escándalo en el corto plazo. 
Por eso, lo más conveniente en términos empresariales y económicos para esa administradora, es que pague 

rápido a sus clientes y se olvide del problema. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3167597.htm 

 
(Sin Prudencia/Salvador Ríos) 

 
Pugna por las juntas auxiliares de la capital 
Supongamos que Antonio Gali Fayad decide no desaparecer siete de las 17 juntas auxiliares durante los 
primeros tres años de su gobierno municipal, como parte del respeto a los compromisos en tiempos de 
campaña que él, los candidatos a diputados o liderazgos hicieron en estas demarcaciones para lograr el 
respaldo de grupos a su candidatura a cambio de apoyos para ganar las presidencias subalternas.  
Supongamos que para el mes de abril próximo, cuando salga la convocatoria para la renovación de autoridades 

auxiliares, sólo se registran las planillas que hasta ahora han comenzado a ventilar sus pretensiones.  
Supongamos que no hay distinción entre los aspirantes que el Partido Acción Nacional respalda, 

independientemente de si son palomeados por Gali, por Eduardo Rivera Pérez, Mario Riestra Piña o sus 
allegados, ni en los que están buscando la posición con el apoyo del Partido Revolucionario Institucional, ya sea 
a través de Javier López Zavala, Enrique Doger Guerrero, Blanca Alcalá Ruiz, Gerardo Mejía Ramírez o Víctor 
Manuel Giorgana Jiménez.  
De ser así al día de hoy son visibles 102 candidatos a las presidencias auxiliares de Puebla capital. 61 del PRI, 

36 del PAN, dos del PRD, dos puramente antorchistas y uno de Nueva Alianza.  
La junta auxiliar que hasta el momento tiene mayor número de grupos es San Baltazar Campeche con 12 
potenciales planillas, de estas, nueve están identificadas con intereses priistas y tres más con panistas.  
Le siguen Ignacio Zaragoza con 11, donde los tricolores se pulverizan en 10 planillas mientras que el PAN (o el 
grupo de Gali) sólo tiene una aspirante, que no termina de convencer a la militancia por lo que pudiera surgir 
otra opción.  

Con igual número figura La Resurrección, donde el PRI moviliza a ocho planillas, el PRD dos y el PAN una.  
Por número de aspirantes sigue San Francisco Totimehuacan, donde existen siete grupos de priistas, dos afines 

a Acción Nacional y uno más que es relacionado con el diputado panista Mario Riestra, pero que en la práctica 
jugaría con respaldo del Partido Nueva Alianza.  
Santa María Xonacatepec tiene al día de hoy siete planillas, dos son del PRI y cinco más son del PAN; hay que 
decir que en esta demarcación los panistas suelen ser varios en un principio pero previo a la inscripción 
realizan una especie de elección interna para definir al mejor posicionado por lo que el número de planillas 

podría disminuir. San Miguel Canoa, San Jerónimo Caleras y San Pablo Xochimehuacan empatan con seis 
agrupaciones que buscan la alcaldía auxiliar. Los dos primeros empatan con tres planillas priistas y tres 
panistas mientras que el tercero, el PRI abandera cuatro planillas y el PAN sólo dos.  
En La Libertad, el panismo se encuentra dividido en cuatro planillas mientras que el PRI se agrupa en una.  
Por lo pronto, en Ignacio Romero Vargas hay cuatro fórmulas, tres afines al PRI y una al PAN, sin embargo 
dado el registro del proceso electoral pasado de 11 grupos, se espera que en las próximas semanas o meses 
sean visibles más tiradores.  

En Guadalupe Tecola hay cuatro aspirantes: dos panistas, uno priista y uno antorchista. En San Baltasar Tetela 
tres del PRI y uno del PAN. En San Pedro Zacachimalpa, tres del PAN y uno del PRI  

Finalmente, en el bloque de las juntas auxiliares con menor número de candidatos figuran: San Sebastián de 
Aparicio con dos aspirantes del PAN y uno del PRI; Azumiatla con un panista, un priista y un antorchista; Santo 
Tomás Chautla, donde el PRI es el único que figura con tres aspirantes; y San Felipe Hueyotlipan donde hay 
dos simpatizantes panistas y uno priista.  

*** 
Por si había dudas sobre la "mano que mece la cuna" en las protestas del Consejo Ciudadano de San Andrés 
Cholula que este día realizará una marcha del Paseo Nicolás Bravo hacia el Congreso del Estado, bastará con 
ver quienes participan en el contingente.  
Resulta que varios trabajadores de ese municipio fueron citados a las 8 horas de hoy para ser acarreados a la 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3167597.htm
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"espontánea" manifestación en defensa del territorio cholulteca.  
Hasta el próximo miércoles.  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3167598.htm 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 

Un pez gordo en Puebla; intocable para el gobierno 

Se llama Tomás Zaragoza. 
Su nombre quizá no le diga mucho, pero el de su empresa seguro sí, porque estuvo en el ojo del huracán: 
Tomza. 
La gasera de Chachapa que registró explosiones y causó la muerte de seis personas, amén de que evidenció los 
riesgos que representa su presencia para la población. 
Las autoridades poblanas pasaron de la amenazante exigencia del retiro de la concesión a la cálida atención de 

“estaremos muy pendiente del cumplimiento de las indemnizaciones a los afectados y pago de salarios al 
personal, así como las mejoras de la planta”. 
Tras la explosión vinieron las advertencias veladas de sanción con todo el peso de la Ley, pero conforme 
transcurrieron las horas todos le bajaron de huevos. 
Desde las dependencias federales hasta las locales, todas, pasaron de la crucifixión a Tomza a lavarse las 
manos y dejar que la empresa mejore. 
Pues, ¿quién es Tomás Zaragoza? 

Hay fuertes señalamientos periodísticos. 
Ni más ni menos que el hombre más poderoso en la industria gasera del país, centro y Sudamérica. 
Ha sido acusado de prácticas ilegales de monopolio, promover acciones antisindicales y violatorias de las 
normas internacionales del trabajo. 
Enfrenta denuncias de tráfico de influencias y sobornos a funcionarios de Pemex. 
En el sexenio de Ernesto Zedillo, la DEA abrió un expediente en su contra, porque se detectó que las pipas de 

gas que transportaba a Estados Unidos llevaban cocaína. 
También existe un expediente por el presunto lavado de dinero de los llamados Amigos de Fox. La familia 
Tomza operó dinero para la campaña del primer presidente panista en el 2000. 
Meses después, el grupo obtuvo los permisos para instalar plantas de gas en Centroamérica, como parte del 
Plan Puebla-Panamá, el cual ha sido revivido por el hoy gobernador poblano, Rafael Moreno Valle y el 
presidente Enrique Peña Nieto. 
La expansión internacional de sus gaseras ha sido posible gracias a los recursos de Bancomext. 

El último regalo de Fox a los Zaragoza fue la autorización para construir y operar la terminal marítima para el 

almacenamiento y distribución de gas en instalaciones de la SCT, en Manzanillo, Colima. 
Aún cuando este tipo de funciones son exclusivas de Pemex, Fox dio a los Zaragoza el permiso para tener su 
terminal privada para la recepción, almacenamiento y distribución de gas LP. La concesión se tramitó en sólo 
seis días, a nombre de Zeta Gas del Pacífico, S.A. de C.V., e incluyó un jugoso contrato por 300 millones de 
dólares al año para la importación del combustible. A partir de ahí empezaron los pleitos familiares. 
La periodista Socorro López refirió en su columna Balance Financiero que el 18 de  marzo de 2004 Felipe 

Calderón citó en sus oficinas de la Secretaría de Energía a Gabriel Zaragoza López, vicepresidente del Grupo 
Zeta Gas, y a Tomás Zaragoza Ito, dueño del Grupo Tomza –las empresas gaseras más importantes del país–, 
para persuadirlos de que cesaran las pugnas y conflictos entre ambos, y los convocó a “unir esfuerzos para 
propiciar la sana competencia” en el sector del gas licuado de petróleo (GLP). 
Para esas fechas, entre los gaseros había una serie de denuncias mutuas de corrupción, tráfico de influencias, 
prácticas monopólicas y de competencia desleal interpuestas ante la Comisión Reguladora de Energía (CRE), la 

Secretaría de la Función Pública (SFP), la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) y la Secretaría de 

Energía. 
De hecho, se ha señalado que en sus gaseras ubicadas en Chihuahua aparecieron los cuerpos de seis de las 
muertas de Juárez: 
“La madre de una de Las muertas de Juárez, ha denunciado valientemente la presunta culpabilidad en esos 
crímenes de alguien cercano a Tomás Zaragoza. Norma Andrade, cuya hija, Norma Alejandra García Andrade, 
fue secuestrada el 14 de febrero de 2001 y encontrada muerta siete días después, ha señalado en diversos 

foros que sospecha de Raúl Domínguez, quien presuntamente controla el narcotráfico en una parte de la 
ciudad, así como de Valentín Fuentes, familiar del señor Tomás Zaragoza y yerno de Lino Korrodi. Andrade 
refiere que en los terrenos de la empresa Pimsa, propiedad de la familia Zaragoza, se han encontrado los 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3167598.htm
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cuerpos de seis jóvenes asesinadas, así como cargamentos de mariguana, sin que las autoridades ni la Fiscalía 
del caso hayan seguido esa línea de investigación“, 
Tomás Zaragoza tiene negocios en Guadalajara, Tijuana, Ciudad Juárez, Distrito Federal, Mérida y Guatemala. 
Cuentan sus cercanos: 
El magnate parece disfrutar todo lo que dicen y publican de él. Lo tiene sin cuidado. No necesita calmantes 

para dormir. 
Ha sido acusado de robarse cilindros de gas de la competencia. ¡Nadie se mete con él! ¡Nadie lo investiga! 
Lo han acusado, reiteradamente, de vender litros y kilos de 800 gramos y mililitros. ¡Nadie lo sanciona! 
Ha sido señalado —por sus competidores— de vender el gas a precios por debajo del costo que PEMEX. ¡Nadie 
lo sanciona! 

Ha sido mencionado de estar involucrado en el caso de las Muertas de Juárez. ¡Él nunca ha dicho esta boca es 
mía! 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11157&Itemid=70 
 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Canibalismo: sobrevivir en la burbuja de Moreno Valle 
El inminente exilio de Fernando Manzanilla de la política poblana arroja una contundente prueba más de la 
enorme fractura que existe la interior del morenovallismo a tres años de gestión. 
Si bien desde el inicio de la actual administración eran evidentes algunas diferencias entre los miembros más 

destacados de la “burbuja”, fue en la coyuntura previa al proceso electoral de julio cuando los incondicionales 
presagiaban ya un irremediable rompimiento entre el grupo más compacto que ha acompañado por años a 
Rafael Moreno Valle, núcleo de operación y trabajo político sin el que no puede explicarse su llegada al poder. 

Y es que, no solo las ambiciones y los apetitos personales facilitaron la fractura, sino la forma particular con la 
que el mandatario ha puesto a competir a sus incondicionales con aspiraciones. 
No hay reglas claras al interior del equipo y todos se mueven dando palos de ciego, esperando el premio o la 

reprimenda de su jefe político. 
Es un “todos contra todos”  que se ha desatado sin medir las potenciales consecuencias. 
Las grillas y las luchas de poder han sido de tales alcances, que asuntos y temas de índole estrictamente 
personal ya son utilizados como materia prima para la batalla, lo que ha tenido como obvia consecuencia 
diferencias irreconciliables entre los protagonistas. 
Se generaron facturas que tarde o temprano se tendrán que cobrar. 
Sea como sea y a como dé lugar. 

La de Fernando es apenas la primera. 
Se trata de una situación de “perder-perder” para el grupo de supuestos “cercanos” al gobernador y para él 
mismo. 
Un grupo que se mantuvo unido en coyunturas complicadas como su salida oficial del PRI y el consecuente 

embate que sufrió por parte del marinismo, hoy, alcanzada la meta de llegar a lo más alto del poder, cuando la 
unidad tendría que ser la constante, el rompimiento no sólo es inminente, sino que se espera sea de pronóstico 
reservado. 

La burbuja compacta, la que resistió contra viento y marea aún en los momentos más difíciles se fracturó 
irremediablemente cuando se alcanzó el tan anhelado objetivo de convertirse en el grupo político dominante en 
el estado. 
Vaya paradoja. 
Esta división, tolerada y fomentada por el propio mandatario se ha convertido también en un método para 
medir quiénes tienen madera para ser considerados en la estrategia de sobrevivencia política transexenal. 

Es decir, la continuidad del régimen. 
Ahí, la mayoría no sale bien evaluada. 
Víctimas de sus propios apetitos, de la inevitable autocomplacencia y de las pueriles y estériles luchas por ver 
quién se coloca mejor en el afecto del tlatoani, buena parte de la tropa morenovallista mostró su verdadero 

tamaño y entonces se volvió evidente que no daban para generales. 
Como le comentaba en una entrega anterior, son 4 los personajes que de verdad tienen hoy influencia y peso 
específico real en la confianza de Rafael Moreno Valle. 

De ellos, sólo Cabalán Macari y Eukid Castañón pertenecen a la burbuja original. 
El ejercicio de gobierno le ha servido en los hechos al mandatario poblano como un filtro que ha limpiado su 
grupo compacto. 
Con las consecuencias que una depuración de esta magnitud tiene al interior de cualquier grupo político. 
Mientras vemos sus alcances reales, es claro que el canibalismo es hoy la práctica política más utilizada por los 
morenovallistas. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11157&Itemid=70


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 23 de Octubre de 2013 

 
 

 28 

El futuro será para quienes al final queden de pie. 
Serán pocos, muy pocos. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11158&Itemid=71 

 
 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 

La Importancia de ser Amigo del Niño Verde 
Juan Pablo Kuri Carballo tiene dos cosas que agradecerle a su "brody" Jorge Emilio González, el tristemente 

célebre "Niño Verde": la Regiduría que lo meterá en el ayuntamiento de Tony Gali Fayad y la inminente 
dirigencia estatal del Partido Verde. 
En efecto: en febrero próximo se convertirá en integrante del nuevo Cabildo poblano y en mayo en secretario 
general del PVEM en Puebla. 
Nada mal para quien tiene una agenda social tan intensa. 
Basta ver las fotos que sube a su Facebook para saber que Juan Pablo, hijo del empresario Tony Kuri Alam, va 

de Vail a Las Vegas como quien corta una flor. 
Como buen "bro" del Niño Verde, también viaja a Mónaco constantemente, pues éste es uno de los sitios 
favoritos de quien maneja el Partido como sus tarjetas de crédito. 
La "extraordinary life" del próximo regidor le permitirá tener a su corta edad dos jugosas manzanas: un partido 
político (con generoso presupuesto) y un influyente asiento en el Cabildo. 
No podía ser de otra manera. 

 
Y es que la amistad que no se refleja en la nómina no es amistad. 
Hay que recordar que ésta es la primera vez que Juan Pablo participa en la política. 

Su poderoso amigo "verde" lo metió de una patada en el tercer lugar de la planilla de Enrique Agüera, lo que le 
permitió ingresar de facto en el ayuntamiento electo. 
Ahora, en su infinita sabiduría y generosidad, Jorge Emilio le dará a Juan Pablo un partido para que haga lo que 
quiera: desde vender candidaturas hasta manejar el presupuesto. 

En mayo próximo Juan Carlos Natale dejará la dirigencia. 
Ese mismo día la asumirá el actual y exitoso CEO de N1com (Nextel) en Puebla. 
Para que el lector conozca a Juan Pablo, comparto una foto en la que éste habla a través de su camiseta de los 
amigos y los pendejos. 
***Por cierto: Juan Pablo se integra al ya numeroso grupo de miembros de la colonia libanesa que empiezan a 
emerger en la política local.  
Pepe Chedraui Budib, pariente de Juan Pablo, se prepara desde ya para ser el primer presidente de la Junta de 

Gobierno y Coordinación Política de la próxima legislatura, una vez que estará al frente de la bancada priísta. 
Y aunque el cargo no es oficial todavía: se mueve como tal, habla como tal y camina como tal. 

El Hambre y los Delegados. A propósito de la comilona de mole de caderas y las sesudas reflexiones de los 
delegados federales sobre la Cruzada sobre el hambre, recordé una imagen genial que ocurrió durante el 
gobierno de Miguel de la Madrid, cuando Eduardo Pesqueira Olea, con 150 kilos de peso, representó a México 
ante un organismo dedicado, entre otras cosas, a combatir el hambre en el mundo: la FAO. 

Movía a la risa ver al sobrealimentado personaje hablar en los foros internacionales sobre el problema de la 
hambruna. 
Así se vieron con sus generosas caderas los delegados federales en El Burladero. 
Seriedad, señores, seriedad. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6299 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11158&Itemid=71
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6299
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(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 

Manzanilla ya no ama la política 
Una confesión ‘en corto’ de Fernando Manzanilla Prieto: “en estos 4 años que volví a la política he perdido gran 
parte de mi calidad de vida”. 
Y es posible creerle porque cuando el futuro diputado local empieza a hablar sobre estadísticas, sobre la 

aplicación de ‘la felicidad’ en los planes de gobierno a través de su fundación “Imagina México”, le regresa el 
brillo a la mirada, ese que, sinceramente, sí había perdido desde que inició funciones el primer gobierno panista 
en el estado. 

Cuestión de química. 
Otra confesión, esta, más letal: “yo no soy un político, no me considero uno, soy más bien un estadista, un 
emprendedor”… 
Si estas palabras las hubiéramos escuchado hace 4 años, difícilmente lo hubiéramos creído viniendo del brazo 
derecho de Rafael Moreno Valle, del secretario de Gobierno y de la carta más fuerte de la baraja para 
convertirse en el próximo presidente municipal de Puebla. 
Ahora, a Fernando se le ve muy junto a Tony Gali. 

No será parte de su gabinete (porque sería el equivalente a más política, más de lo mismo para Manzanilla), 
pero el plan es que Tony integre en su proyecto municipal la metodología de Imagina México para lograr elevar 
los estándares de felicidad que cuantifica la fundación, la cual, según sus estudios más recientes, nos señala 
que de los 100 municipios analizados, los poblanos nos ubicamos en el lugar 81, es decir, somos de los últimos 

en sentirnos felices o satisfechos con nuestras vidas. 
Con este escenario, queda más que claro que Moreno Valle y Manzanilla siguen caminos divergentes. 
Muy. 

Y entre más se acerca Rafa al poder, Manzanilla más se separa de él. 
Incluso, Fernando reconoce que al gobernador no le interesa conocer y aplicar estos programas sobre la 
felicidad de los gobernados. 
De ahí el argumento muy válido que prolifera: que Fernando no solo ya no será el coordinador de la bancada, 
como se expuso en un principio (¿recuerda que era el pago por ‘bajarlo’ de la alcaldía?), sino que resulta poco 
probable que llegue a ejercer la diputación que le espera. 

Manzanilla ya no ama la política. 
Así de simple. 
Así de complejo. 
Cabalán, ¿el favorito? 

¿Por qué José Cabalán Macari Álvaro acompaña al gobernador a sus reuniones más importantes? 
¿Por qué en los eventos públicos se sienta a su derecha y se cuchichean, mirando los dos hacia el mismo 
objetivo?, ¿por qué no parece salir de Casa Puebla? 

Para nadie es un secreto que Cabalán Macari empezó a acertar en el terreno político desde que conoció a 
Rafael Moreno Valle. 
No antes. 
Qué esperanza. 
Aunque no le iba nada mal en la dirigencia del Panal, fue hasta que apostó todo por el todo en la campaña para 
la gubernatura (que en ese entonces, la gran mayoría del círculo rojo se dejó obnubilar por la ola marinista que 
apoyaba a Zavala), Cabalán Macari vió sus acciones crecer como la espuma. 

Eso es por una parte. 
Por otra, está el antecedente del modus operandi del gobernador: nunca resulta una casualidad cuando invita a 
un personaje a sus giras y lo incluye en su agenda política del momento. 
Porque la cortesía y el protocolo, es una cosa. 

Otra muy diferente empezar a enviar mensajes, tal y como lo acostumbra el gobernador. 
Un último y claro ejemplo fue la elección a la alcaldía: subía y bajaba con Tony Gali, no solo inauguraba toda la 

obra pública del interior del estado sino en los actos políticos de mayor peso, sustituyendo al entonces 
secretario de Gobierno, Fernando Manzanilla. 
Hoy todos apuestan a que Cabalán es el elegido para sustituir a Moreno Valle en la gubernatura. Dos son los 
motivos: lealtad y aseguramiento del poder tras el trono. 
Periodista solitario 
De pena ajena la conducta del empresario Ricardo Henaine Mezher. Uno de sus extrabajadores en el Heraldo de 
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Puebla, el reportero Bonfilio Mendoza Mendoza lo demandó ante la Junta de Conciliación y Arbitraje para 
exigirle el pago de su liquidación. La ley respaldó al reportero desde entonces, pero Henaine simplemente se 
niega a pagar su deuda. Quién lo iba a pensar: Ricardo Henaine, que pagaba unos cuentones en el Chimichurri, 
y no crea que por los cortes de carne sino por las grandes cantidades de ingesta de alcohol, no está dispuesto a 
soltar ni un centavo por quien fue su trabajador desde 1993. 

Si conoce a alguien que tenga un negocio con él o trabaje para él, demuéstrele su amistad previniéndolo. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados#.Umejl3DTwbA 

 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 

Felipe Calderón, desmemoriado 
El 4 de mayo del año pasado Felipe Calderón Hinojosa y el embajador de los Estados Unidos, Anthony Wayne, 
cortaban juntos el listón inaugural de una de las primeras edificaciones para capacitar policías con dinero del 
gobierno norteamericano en territorio nacional: Puebla. 

Lejos estaba aún de conocerse el espionaje al que había sido sometido el exmandatario por parte de su socio 
en la estrategia de combate al crimen organizado que en seis años dejó en México unos 60 mil muertos, según 
diversas estimaciones. 
La foto de entonces cobra relevancia a la luz de las afirmaciones del panista cuando a través de su cuenta de 
Twitter escribió: “Más que personal, es un agravio a las instituciones del país, dado que se realizaron (las 
tareas de espionaje) cuando ejercía el cargo de Presidente de la República”. 
Una opinión diversa le merecía el papel que jugaba la administración de Washington, en los días en que era 

dueño del poder absoluto desde la Presidencia. Al poner en marcha la Academia de Formación Policial Puebla-
Iniciativa Mérida General Ignacio Zaragoza, los elogios por el apoyo recíproco no conocieron freno ni regateo. 

“Con motivo del aniversario de la Batalla del 5 de Mayo, consideró que la actual amenaza para el país no viene 
del extranjero, como sucedió en 1862, sino del crimen organizado”, decía el comunicado oficial respecto de las 
palabras del ofendido exmandatario, como puede ser consultado en el 
sitiohttp://www.academianacionalpuebla.mx/proyecto-terminado.php. 
Esa fortaleza construida en la zona metropolitana de Puebla en un paraje localizado en el Camino Vecinal Santa 

Cruz Alpuyeca Kilómetro 5 en la Reserva Territorial Lázaro Cárdenas Chachapa había tenido un costo de 5 
millones de dólares que habían salido de ese mecanismo de trabajo acordado de manera bilateral. 
Coincidencia desafortunada, se dijo entonces entre un grupo de nostálgicos por soberanías absolutas, la de 
abrir a la participación estadounidense las puertas del adiestramiento de nuestros policías en el marco de la 
celebración de la defensa del territorio de la invasión francesa, en 1862. 
Nada de esas apreciaciones fueron suficientes por un presidente mexicano ingenuo que olvidó una máxima 

acuñada entre los adversarios de los gobiernos norteamericanos que va más allá de la carga ideológica 
trasnochada: Estados Unidos no tiene aliados, sino intereses. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica#.Umej-3DTwbA 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
¿Cambio de señales? 

A diferencia de lo que muchos dábamos por supuesto —que Jorge Fouad Aguilar Chedraui  sería 
designado coordinador del Grupo Parlamentario del PAN en la próxima Legislatura local—, en Casa 
Puebla se hacen otro tipo de evaluaciones que podrían favorecer a una mujer que en su apellido lleva 
uno de los valores más ponderados por el inquilino de la residencia oficial de Los Fuertes de Loreto y 
Guadalupe. 
Me refiero a la diputada electa Irma Patricia Leal Islas, quien podría convertirse en la líder de la 

fracción panista y, quizás, en la presidenta de la Junta de Gobierno y Coordinación Política de la LIX 

Legislatura del Congreso del estado. 
Las razones de ese repentino cambio de señales se desconocen, pero los enterados aseguran que en el 
ánimo del primer panista de la entidad los bonos de la excontralora están a la alza por lo que su 
nombramiento sería un reconocimiento a su lealtad, disciplina y discreción. 
Leal Islas aún no es militante del PAN, pero está en proceso de serlo, una vez que ya acudió al Comité 
Directivo Municipal a realizar su trámite de afiliación y a solicitar su inscripción para el siguiente curso-
taller de introducción al partido, que le permitiría ser evaluada por el Registro Nacional de Miembros y la 

Secretaría de Formación del CEN del PAN, antes de obtener su credencial como militante activa. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados#.Umejl3DTwbA
http://www.academianacionalpuebla.mx/proyecto-terminado.php
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica#.Umej-3DTwbA
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*** 
Entre los jueces y magistrados del Poder Judicial del estado no ha caído nada bien el doble rasero con 
que se les evalúa, en función de sus nexos políticos y familiares. 
No entienden por qué el juez penal de Huejotzingo, José Alejandro Ramírez Cante, fue encarcelado por 
liberar a dos presuntos homicidas, pese a que el Ministerio Público adscrito no apeló esa resolución, ni 

la Sala del Tribunal Superior de Justicia revocó su sentencia. 
Y por qué no se procedió de la misma manera con el juez penal de Tepeaca, José Luis Arenas Juárez, 
tras la liberación de un peligroso homicida con una boleta de libertad apócrifa que supuestamente falsificaron 
subordinados suyos. 
El encarcelado Ramírez Cante es esposo de la juez Tercero de lo Civil, Alicia Ortiz Márquez, y ambos 

gozaron durante mucho de la protección del magistrado Alfredo Mendoza García, ya retirado. 
En cambio el juez de Tepeaca, José Luis Arenas, es hijo de la magistrada en activo del Tribunal Superior 

de Justicia, María de los Ángeles Juárez Hernández. 
¿A poco hay de jueces de primera y de segunda? ¿O jueces con padrino y sin padrino? 
Hay que aclarar que el malestar no es sólo de jueces que en el sexenio marinista cobraron 
notoriedad como Blanca Laura Villeda Martínez, quien fue procuradora de Justicia en esa 
administración, sino de jueces que vienen incluso de años atrás y que creen que el presidente del 
Tribunal Superior de Justicia, Roberto Flores Toledano, quiere sus puestos para meter a gente 
suya o recomendados del grupo político gobernante. 

*** 
Este martes se presentó a las instalaciones de e-consulta.com Aída Ramo Hernández, quien hace 
unos días fue despedida de la Secretaría de Transportes, tras revelarse los nexos de la directora de 
Planeación de la dependencia, Mónica Alicia Osorio Alarcón, con la empresa CEO Business Consulting S.C.  

Ramo Hernández aclaró a quien esto escribe que nunca fue asistente de la referida funcionaria, ya 
que su plaza estaba adscrita a la Dirección de Investigación y Desarrollo de la Subsecretaría de 

Planeación y Desarrollo de la ST. 
Apuntó que es totalmente ajena a cualquier filtración o infidencia vinculada con la directora de 
Planeación, de la que sólo recibió malos tratos a pesar de no ser su subordinada, por lo que lamentó que 
el subsecretario Víctor Mata Temoltzin la hubiera despedido sin explicarle siquiera los motivos de su 
fulminante cese, el pasado 15 de los corrientes. 
*** 
http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Sin límites/Raúl Torres Salmerón) 

 
Javier Lozano quiere matar al mensajero…  

Javier Lozano Alarcón, el tristemente célebre nieto de Don Gabriel Alarcón, tiene fama de 
provocador   --así se ha definido en sus cuentas de Twitter—y hace gala de lo mismo. 
En virtud de que es muy poco conocido en Puebla  --se alejó hace muchos años—ahora pretende mediante 
asuntos mediáticos darse a conocer. 
Apenas ganó el primer round a Don Manuel Bartlett, el ex gobernador del estado y actual Senador de la 

República de una acusación de daño moral ventilada en el orden civil de los tribunales poblanos. 
El Juzgado Décimo de lo Civil de Puebla sentenció a Don Manuel Bartlett Díaz, a pagar una indemnización de 60 
mil pesos al senador del PAN, Javier Lozano Alarcón, por las acusaciones que lanzó en su contra durante la 
campaña federal del 2012. 
Lozano reveló la sentencia que se emitió tras la demanda por daño moral que interpuso en contra del ex 
gobernador de Puebla. 
La sentencia emitida condena a Don Manuel Bartlett a pagar una multa por mil días de salario mínimo, 

equivalente a 63 mil pesos, y a publicar el dictamen del juez décimo de lo civil en el diario de mayor circulación 
local. 

No le gustó a Lozano que Don Manuel Bartlett le dijera en algunos programas de radio “garrote de las 
persecuciones fascistas, compinche de Felipe Calderón, lo calificó de ‘asesino’ por los problemas del extinto 
Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) y de ser causante del desempleo”, entre otras cosas. 
Pero además en su rueda de prensa, Lozano arremetió contra los medios de comunicación y dijo que la medida 

era para que escarmentaran. Definitivamente Lozano es enemigo de la libertad de expresión. Quiere matar al 
mensajero… 
También se expresó despectivamente del ex gobernador de quien dijo “Don Manuel, como le dicen”.  Algo tiene 
Lozano en contra de las personas de edad. 
Como abogado Lozano es pésimo, pues un juicio civil con esa sentencia no termina ahí. Caben una serie de 

http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/?p=4024
http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/
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apelaciones, mismas que harán efectivas Don Manuel y sus abogados. Se trata en lenguaje coloquial del primer 
round. 
La respuesta de Don Manuel fue inmediata. Reiteró todas y cada de las acusaciones según consta en varios 
medios de comunicación. Dijo : “Apelaré en segunda instancia la sentencia emitida a favor de Javier Lozano. No 
le gustó lo que dije de él y presentó la demanda, la juez le dio la razón, pero ese asunto no se termina ahí; 

apelaré la decisión que considero fue por la presión de Rafael Moreno Valle. 
“Lo que dije en los debates en Puebla es cierto y lo sostengo, es un fallo ligero por su relación con el 
gobernador y no resistirá la apelación que pondremos en estos días.” 
IGNORANCIA DE LA JUEZ 
Además hay que señalar que tanto Lozano cuanto la juez Lucía Perea Iturriaga, desconocen el significado de 

algunas palabras referidas por Don Manuel. 
Hay que precisar algunos términos en base al diccionario de la Real Academia de la Lengua (RAE). 

La palabra Don, en segunda acepción, viene del latín domĭnus, señor. Así lo define la RAE: 1. m. Tratamiento 
de respeto, hoy muy generalizado, que se antepone a los nombres masculinos de pila. Antiguamente estaba 
reservado a determinadas personas de elevado rango social. 2. m. Era utilizado para realzar, por contraste, la 
intensidad de algunos denuestos. Don bellaco. Don ladrón. Don necio. 3. m. ant. Sin estar acompañado de otro 
nombre, y por sí solo, señor. 
La palabra compinche viene de com- y pinche. Quiere decir: 1.- com. coloq. Amigo, camarada. 2. com. coloq. 
A su vez amigote, es aumentativo de amigo y la RAE lo define como: 1. m. despect. Compañero habitual de 

francachelas y diversiones. 
Respecto a asesino, procede del árabe ḥaššāšīn 'adictos al cáñamo indio' que a su vez es señalado como:  1.- 
 adj. Que asesina. Gente, mano asesina. Puñal asesino. U. t. c. s. 2. adj. Ofensivo, hostil, dañino. Mirada 
asesina. 

Como es del dominio público, Don Manuel es una persona culta y habla siempre con propiedad. Qué fácil es 
ahogarse en un vaso con agua. La interpretación final queda en manos del lector. 

Por otra parte, la juez tiene una serie de acusaciones con fotografías  que se han publicado en algunos medios 
con francachelas en las oficinas del juzgado. Pero, como dice el clásico, esa es otra historia. 
Lo más seguro es que el pleito jurídico, vaya para largo. Como dicen los antiguos, esos señores a quienes se 
les respeta y se les trata anteponiendo el Don a su nombre, no hay que adelantar ni festinar vísperas, pues del 
plato a la boca se cae la sopa… 
CONTRA LA DEUDA DISFRAZADA 
Directo y sin ambages, José Alfredo Vega Herrera, presidente de la Agrupación de Constructoras y Empresarios 

Puebla Siglo XXI, comenta que autorizar deudas a pagar a 10 años por la renovación del alumbrado público en 
17 localidades es un acto irresponsable del Congreso, que los ciudadanos no deben tolerar. 
Asegura que las necesidades de obra pública deben contar con un estudio previo, pero también con el análisis 
de las mejores alternativas para no hipotecar el futuro de los poblanos. 

No importa lo que diga la Ley de Deuda del Estado de Puebla, los PPS (Proyectos de Prestación de Servicios) sí 
son deuda pública, y sujetar a este esquema las obras e infraestructura que se requiere corremos el riesgo de 
que en el futuro no haya futuro, aseguró. 

Las deudas contraídas por el Estado de Puebla por 8 mil 958.8 millones de pesos equivalen al 39% del total de 
las participaciones que Puebla recibirá en 2013 por 23 mil 34 millones de pesos, lo preocupante es que este 
dinero no es generado por la entidad pues corresponde íntegramente a fondos aportados desde la Federación. 
Gastamos lo que no tenemos, dijo. 
DE TODO UN POCO 
LOS MOVIMIENTOS siguen en el Sistema Jalisciense de Radio y Televisión. En el ahora llamado C7 Jalisco 

despidió a una colaboradora por más de ocho años, Pilar del Razo, quien denunció un "ambiente de abusos que 
tristemente impera en el interior de los medios públicos de Jalisco, bajo la dirección de Sergio Ramírez Robles”. 
Se trata de un ex funcionario morenovallista quien despachó como Director de Comunicación Social. 
EL GOBERNADOR Rafael Moreno Valle Rosas, recibió de manos de Bárbara Ischinger, Directora de Educación y 
Capacitación de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) el estudio “Mejorar el 

Sistema Educativo en México. Una perspectiva estatal desde Puebla”, en el que se plasma un diagnóstico de 
trabajo realizado con especialistas e investigadores de reconocimiento internacional. Quienes han tenido acceso 

al documento informan que el diagnostico no es tan bueno para el gobierno. 
DESCORTÉS y maleducado resultó el director del Instituto Electoral del Estado Armando Guerrero. Debido a 
una reunión urgente, según dijo públicamente, abandonó el Coloquio Reflexiones y Perspectivas a 60 Años del 
Voto Femenino en México, el pasado 17 de octubre. Si el IEE se dice tan independiente y autónomo, ¿qué otra 
cosa más importante tuvo qué hacer a esa hora? 
En fin como dice la copla venezolana El Arriero: 
Abro el camino cantando 
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para llegar a mi pueblo, 
y estiro la voz alegre 
cuando este viaje comienzo. 
Así por estos caminos 
ya estoy poniéndome viejo, 

sin que me duela el corrido 
ni se me apague el acento. 
Otros con otras palabras, 
nadie les quita el derecho; 
déjenme a mí con las mías 

y con mi vida en su puesto. 
Es ésta mi voz, amigos, 

y es éste mi pensamiento, 
y no anda solo quien anda 
con el cantar de su pueblo. 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-22/javier-lozano-quiere-matar-al-mensajero 

 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 
 
Manzanilla. Oficina de la Presidencia 
Por cierto, ante las dudas que personajes de la política tienen sobre el futuro público inmediato del 

talentoso Fernando Manzanilla Prieto, se me había pasado informar que Antonio, Tony, Gali 
presidente municipal electo de Puebla va a crear la Oficina de la Presidencia en la que despachará el 

mencionado Manzanilla. Sólo se presentará a rendir protesta como diputado local y el 15 de febrero 
del 2014 solicitará licencia para integrarse al equipo del ayuntamiento “galista”. 
Felicidades Fernando. Como siempre, vas a hacer un excelente trabajo a lado de tu amigo Tony. 
No hagan caso a Moreno Peña  
Quien debe cobrar su aguinaldo por adelantado, sus prestaciones, bono (que no se lo merece) y liquidación si 

es necesario y marcharse de inmediato a su natal Colima, es el delegado general del comité nacional del PRI 
Fernando  Moreno Peña. Tal vez nuestro personaje se encuentre organizando reuniones o rindiendo reportes, 
pero finalmente sabe perfectamente que los compromisos que contraiga no serán reconocidos y mucho menos, 
cumplidos.  
Solamente los ilusos, los inocentes y los tontos se atreverían a hacer negociaciones, a establecer acuerdos, a 
cerrar negocios, a sellar pactos, a contraer compromisos o a quejarse amargamente, con el colimense Moreno 

Peña. El delegado será relevado en enero o febrero del 2014 y todo lo que firme quedará sin reconocimiento, 
sin efecto; se convertirá en letra muerta. 

En pocas palabras, Moreno Peña carece de autoridad política y moral como para ser intermediario entre el 
comité nacional tricolor y los desvalidos y desvalijados priistas poblanos, quienes claman de liderazgo, de 
rumbo, de cabeza. El delegado no es interlocutor y sentarse con él es, literalmente, perder el tiempo o tirarlo a 
la basura que para el caso es lo mismo.  
¿A qué puede comprometerse Fernando Moreno Peña con aquellos quienes aspirar a dirigir el PRI estatal? ¿a 

presentarlos con César Camacho Quirós? ¿a llevarlos a las oficinas centrales para pasearlos frente a la 
presidencia? ¿a darles un recorrido por la Cámara de Diputados o la de Senadores? ¿a presentarles a Manlio, a 
Gamboa o a Osorio Chong? ¡Por favor! ¿qué ofrece hoy para los priistas el ex gobernador de Colima?  
¿Qué compromisos puede establecer Fernando Moreno Peña? ¿escuchar a los quejosos? Ajá ¿y qué les va a 
ofrecer? ¿candidaturas a diputados federales, la presidencia estatal o alguna cartera (chamba pues) en el 
próximo comité del Estado de Puebla? Nada tiene en sus manos, políticamente hablando. 
Honestamente, con Fernando Moreno Peña valdría la pena ir a comer para saber si sabe chistes colorados o es 

buen bebedor de vino o tequila, pero para compromisos políticos, ni un café del italian. 
El Verdugo 

De Buena Fuente lo anunció hace un mes: Jorge Morales Alducin quiere ser presidente del PRI estatal y anda 
haciendo su campaña. El Verdugo dice: su primo Melquiades ya no es el gobernador, pero su primo Melquiades 
influye con el gobernador. 
Gracias. 

http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-22/manzanilla-oficina-de-la-presidencia 
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(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Vázquez Mota: Mucho Ruido y Pocas Nueces 
Aunque hoy intenta presentarse como la aspirante a la dirigencia nacional del PAN más competitiva, la 
verdad es que Josefina Vázquez Mota poco tiene que hacer en la contienda interna que se avecina. 

Presume de contar con el apoyo de los ex gobernadores Francisco Barrio, Alberto Cárdenas, Fernando 
Elizondo, Carlos Medina Plascencia, Fernando Canales y Ernesto Ruffo. 
Sin embargo, en términos reales, ¿qué representan estos personajes para la ex aspirante presidencial? 
¿Tienen base social? 
¿Serán capaces de llevar a buen puerto la candidatura de Josefina? 

¿O más bien son y serán un lastre, uno más, que deberá llevar sobre su espalda, además de su etiqueta 
de perdedora, una verdad alimentada también por el hecho de haber abandonado durante tantos meses al 

partido tras colocarlo como la tercera fuerza política en el país? 
Veamos: 
En Chihuahua, el estado de Barrio, el PAN está literalmente desaparecido y es la tierra de Gustavo Madero, 
que ganó una elección de mayoría al Senado en el 2006. 
Alberto Cárdenas perdió la presidencia municipal de Guadalajara en el 2012. 
Fernando Elizondo perdió la gubernatura de Nuevo León, a pesar de que inició la campaña con 17 puntos de 
ventaja. 

Carlos Medina fue gobernador interino de Guanajuato, es decir, no ganó una elección: fue producto de una 
concertacesión salinista, y el actual gobernador, Miguel Márquez Márquez, no está en el proyecto 
de Vázquez Mota. 
En Baja California, el senador Ruffo ganó en 2012 su elección, pero sólo gracias al apoyo del gobernador José 

Guadalupe Osuna. Sin embargo, ni este ni el gobernador electo, Francisco “Kiko” Vega, están 
con Josefina. 

Y en Puebla… 
Bueno, en Puebla tampoco hay mucho que presumir: aquí Vázquez Mota perdió la interna con Ernesto 
Cordero –un pésimo candidato- a pesar de que contaba con el apoyo de Eduardo Rivera Pérez, Juan Carlos 
Mondragón, Eliseo Lezama y Leonor Popócatl, quien, además, era la presidenta de la Comisión Electoral. 
Hoy las cosas son muy distintas en el PAN y para el momento de la contienda, las circunstancias de Rivera, 
Lezama y Popócatl van a cambiar de manera drástica. 
¿Así qué cuál es la verdadera fuerza de Vázquez Mota? 

Muchos nombres, muchos apellidos, pero en el fondo nada de sustancia competitiva. 
En otras palabras: mucho ruido y pocas nueces. 
¿O me equivoco? 
*** 

Cuentan que un nombre, el de Patricia Leal Islas, podría empezar a ser valorado como una alternativa a 
la coordinación de los diputados del PAN en la próxima Legislatura, si por alguna razón se cayera la opción 
de Jorge Aguilar Chedraui. 

Partiendo de la premisa de que en política, como en el beisbol, esto no se acaba hasta que se acaba, la 
posibilidad existe y no debe descartarse a la ex contralora, que también cuenta con atributos que la hacen 
elegible, como la lealtad, la disciplina y la constancia; después de todo, la diputada electa por el distrito 10 
ha estado desde el principio, incluso cuando el asalto a Casa Puebla no era ni siquiera un sueño, al lado del 
gobernador Rafael Moreno Valle. 
Aunque ella fue la primera en manejar públicamente el nombre delex secretario de Salud para la 

coordinación, lo que incluso le valió críticas en varios círculos, podría dar la sorpresa, pues del plato a la boca 
suele caerse la sopa. 
Su único problema es que a diferencia de Aguilar Chedraui, hasta donde se sabe, no ha tramitado 
su afiliación al PAN, un requisito al parecer indispensable desde la óptica del panismo para ocupar una 
posición de esa naturaleza. 

*** 
Donde dicen que ya hay humo blanco es en la coordinación de los regidores del PAN en el Cabildo 

capitalino. 
Al parecer es Juan Carlos Espina Von Roehrich quien se perfila para asumirla, tras un acuerdo con el alcalde 
electo Tony Gali y el dirigente estatal del PAN, Rafael Micalco. 
Aunque Gali tendrá en Francisco Xavier Albizuri –su ex secretario particular- a su verdadero operador y 
hombre de confianza en el Cabildo, Espina parece el adecuado, al menos hasta hoy, para encabezar al grupo 
de regidores de Acción Nacional, tanto por ascendencia como por experiencia. 
*** 
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Un ataque cibernético a nuestro administrador de contenidos, cuyo origen ya fue posible 
ubicar, desconfiguró este martes varias páginas de Puebla On Line, borrando archivos y actualizaciones de 
2012 a la fecha, incluyendo varios correspondientes a esta columna. 
Trabajamos en la reparación de los daños con la ayuda de los técnicos que dan soporte a nuestro sitio, que 
probablemente en los siguientes días sufra algunas modificaciones en diseño y contenidos. 

Por las molestias que esto pueda generar a nuestros visitantes, unadisculpa; y por su comprensión, 
gracias anticipadas. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

 
Puebla usa Atlas de Riesgo del 2005 
Increíblemente el estado de Puebla carece de un Atlas de Riesgo actualizado y la información disponible 
corresponde al 2005. Es decir, durante todo el sexenio de Mario Marín Torres y los dos primeros años del 

gobernador, Rafael Moreno Valle, no se ha realizado la actualización de un documento tan importante para la 
población.  
De acuerdo con Atlas Nacional de Riesgos del Centro Nacional de Prevención de Desastres (CENAPRED) la 
entidad sólo tiene registrado el Atlas Estatal de Riesgo que elaboró el ex gobernador Melquiades Morales y 
hasta la fecha no está digitalizado y tampoco cuenta con una página de internet para su consulta.   
El pasado 19 de octubre en una entrevista concedida por Jesús Morales, director de Protección Civil, reveló que 
siguen a la espera de que les den luz verde para que puedan realizar la licitación para que una empresa se 

encargue de elaborar la digitalización del Atlas de Riesgo del Estado de Puebla.  
Sin embargo, lo que no ha aclarado el funcionario estatal es por qué en los reportes del CENAPRED la entidad 

no ha actualizado –si es que lo ha hecho- su Atlas de Riesgos en los últimos ocho años.  
Increíblemente las autoridades estatales trabajan con un Atlas de Riesgo del 2005 con todo el peligro que eso 
conlleva para los ciudadanos.  
Aquí parte el reporte del CENAPRED sobre el Atlas de Riesgo con que cuentan los poblanos:  
“Estado: PUEBLA  

¿Cuenta con Atlas Estatal de Riesgo publicado?      
Sí  
¿Qué porcentaje de municipios incluye el Atlas Estatal de Riesgo?      
91-100%  
Año inicial de elaboración: 1999  
Indique el Año de actualización: 2005  

Sismos: Básico  
Tsunamis: No lo incluye  

Volcanes: Básico  
Inestabilidad de Laderas: Básico  
Flujos de Lodo y escombros: Básico  
Hundimientos regionales y locales acompañados por agrietamiento del terreno natural: Básico  
Precipitación Pluvial: Básico  

Tormentas de granizo y nieve: Básico 
 Heladas: Básico  
Ciclones Tropicales: Básico  
Escurrimientos: Básico  
Inundaciones: Básico.  
Sequía: Básico  
Erosión: Básico  

Viento: Básico  
Marea de Tormenta: No lo incluye  

Zonas industriales: Básico  
Industrias petroquímica: Básico  
Tubería de transporte de gas: Básico  
Estaciones de servicio: Básico 

Fuentes de materiales radioactivo: No lo incluye  
Accidentes carreteros: Básico  
Accidentes químicos en fuentes fijas: Básico  
Residuos peligrosos: Básico  
Incendios forestales: Básico  

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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Riesgos sanitarios: Básico  
Riesgos socio-organizativos: Básico  
¿Ha recibido asesoría por parte del CENAPRED?      
No  
¿Su Atlas Estatal de Riesgo se encuentra disponible en Internet?        

No  
¿Su Atlas Estatal de Riesgo cuenta con un programa permanente de actualización? 
No  
Sitio web: No”.  
En manos de quién está la seguridad de los poblanos.  

Con razón cada que llueve la entidad es altamente vulnerable. Es lógico si apenas conocemos lo básico en 
materia de protección civil y ahí está –también- parte de la respuesta a la tragedia de Tomza, ya que tampoco 

se tienen un documento actualizado sobre las zonas industriales y sólo se conoce lo básico.  
Con esta información surgen dudas sobre la capacidad de Jesús Morales para estar en un área tan importante 
en el Gobierno del Estado de Puebla.  
**      **      ** 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45589:puebla-usa-atlas-de-riesgo-del-
2005&Itemid=137 

 
(René Sánchez Juárez) 
 

El factor "Cuchi Cuchi" 
Porque en política nadie debe darse por muerto, estos últimos días hemos observado la reaparición en la vida 

política nacional de la panista Josefina Vázquez Mota quien fuera candidata a la presidencia de la República en 
2012, después de una precampaña donde se impuso al candidato del ex-presidente Calderón el oficialista 
Ernesto Cordero esto representó un triunfo de la militancia sobre la línea presidencial, lo cual sin duda influyó 
en el desempeño de la campana de Josefina hasta llevarla a la derrota.  
Después de su fracaso en aquella elección y haber dejado a Acción Nacional en el tercer lugar de las 

preferencias electorales, hoy es la más seria competidora de Gustavo Madero por la dirigencia nacional del 
PAN.  
Quienes también aspiran a controlar el partido son los calderonistas a través del Senador Ernesto Cordero, 
quien ha sumado a su causa al ex-vocero de la campana presidencial Javier Lozano y a la derrotada ex 
candidata al gobierno de Michoacán y hermana del ex-presidente Luisa María Calderón, lo que mantendría al 
PAN en una posición más crítica de lo que ha sido bajo el liderazgo de Madero después del desgaste de Cordero 

como coordinador del grupo parlamentario del PAN en la cámara alta.  
Así mismo Gustavo Madero actual presidente del partido también ha manifestado su interés por la reelección 

con el pretexto de poder concluir los acuerdos establecidos con el gobierno federal a través del Pacto por 
México, así como la negociación de la reforma político-electoral letra de cambio por apoyar las reformas del 
pacto principalmente la energética. Sin embargo, la última reforma estatutaria de PAN la cual abrió la elección 
de las dirigencias a todos militantes derivado de la salida masiva de panistas después de la derrota del 2012 y 
como un intento por legitimizar los liderazgos en un supuesto ánimo democratizador paradójicamente a quien 

más convendría un proceso abierto es a la ex candidata presidencial.  
Aquí es donde Josefina Vázquez tiene su oportunidad, si consideramos entre otras cosas que la militancia de su 
partido está cansada de tener en sus dirigentes una actitud pasiva y hasta colaborativa con la actual 
administración priísta, la actitud tomada por la dirigencia panista hasta antes de la presentación de la reforma 
hacendaria que hacía ver al PAN como un partido satélite del PRI, lo que les hizo perder identidad y credibilidad 
con la sociedad además de que a los panistas les pasó lo que al PRI después del 2000 se acostumbraron a 
disfrutar de las mieles del poder y se les olvidó su larga tradición de partido opositor. 

 El principal discurso que podría sostener la campaña de Josefina sería el que ella a diferencia de Cordero o 
Madero, no tiene acuerdos visibles con el gobierno de Peña Nieto o con personajes de su primer círculo. Este 

desgaste que ha sufrido la dirigencia panista por los acuerdos cupulares con el PRI y el PRD en el Pacto por 
México y que se han visto reflejados en las reformas aprobadas, como la educativa y la de telecomunicaciones, 
le otorga a Josefina la oportunidad ahora si de ser “diferente” y marcar una distancia de cómo ha procedido 
hasta ahora Acción Nacional.  

Otro punto que tiene Josefina es su popularidad, a pesar de haber perdido en la elección de 2012, esta elección 
será entre militantes panistas quienes saben quien es y como ha trabajado por su partido. 
 Queda aún pendiente la reforma energética que al parecer el PRD la votará en contra mientras que Acción 
Nacional por sus antecedentes neoliberales así como una propuesta que emitieron en la pasada administración 
es probable que la voten a favor con mínimas correcciones.  

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45589:puebla-usa-atlas-de-riesgo-del-2005&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45589:puebla-usa-atlas-de-riesgo-del-2005&Itemid=137
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Esperamos una contienda competida entre ellos tres; pero lo que no saben Cordero ni Madero es que el arma 
secreta de Josefina podría ser el de pedir nuevamente el apoyo de género y quien no vote por ella se quedará 
sin “cuchi cuchi”, y contra eso nadie puede.  
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45588:el-factor-cuchi-
cuchi&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 

Que nada está decidido en quién será el coordinador del Grupo Parlamentario de la bancada del PAN en el 
Congreso del Estado, y entre otros nombres que se barajan empieza a mencionarse con insistencia a la 
diputada electa de Puebla Unida, Patricia Leal Islas, del Distrito 10 de la ciudad capital. 
Se trataría de una interesante “cuota” de género donde las mujeres como la ex funcionaria estatal 

desempeñarían un importante papel al frente de la diputación local y en la presidencia de la Junta de Gobierno 
y Coordinación Política. 
Que en la historia reciente de las legislaturas locales son pocas las mujeres que han presidido la coordinación 
de las bancadas y presidir la actual Junta de Gobierno o la desaparecida Presidencia de la Gran Comisión. 
Que nuevamente demostró su capacidad de convocatoria el presidente electo de la ciudad de Puebla, Antonio 
Gali Fayad, al superar la asistencia de participantes y ponencias en los foros de consulta ciudadana de le dará 

forma a la programa de gobierno y al Plan de Desarrollo Municipal. 
En espera de las conclusiones de los foros en jueves próximo, el edil electo de Puebla Unida ya tiene 
programada en la agenda una visita a Medellín, Colombia a invitación del alcalde de aquella ciudad 

Sudamericana. 
Que el empresario del transporte con funciones de legislador local y presidente de la Comisión de ese sector, el 
prianistaperredista Jorge Garcilazo Alcántara, es una buen fuente de información para entender el bloqueo 
de la carretera federal Ciudad Serdán-Esperanza por un conflicto de rutas del servicio público de pasajeros. 

Que será a finales del año cuando el Partido Nueva Alianza inicie la renovación de las dirigencias estatales, 
incluida la entidad poblana donde ostenta la representación Gerardo Islas Maldonado, y de la mano de Juan 
Díaz, los maestros del SNTE van a recuperar las principales posiciones del Panal. 
Que un incidente vial donde está involucrado un miembro de la Secretaría de Marina identificado como Edgar 
Yamibe Girón Sánchez no deberá opacar la exhibición que realiza con éxito la Marina y Armada de México en 
el zócalo de la ciudad capital. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9194848 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

Se busca dirigente: PRI 
El Partido Revolucionario Institucional busca dirigente estatal pero no lo encuentra, y no es que no haya quién, 
el problema es que nadie es factor de unidad. 
Entre el priismo poblano hay preocupación porque los tiempos políticos empiezan a rebasar al partido que está 

a punto de quedar fuera del intenso cabildeo previo al revelo en el Congreso local y en los 217 ayuntamientos. 
No hay quien al interior de este partido sirva como interlocutor porque militantes, dirigentes medios y 
legisladores, le dan la vuelta a Pablo Fernández del Campo. 
Dos condiciones se han impuesto de manera implícita como requisitos para la urgente renovación de la 
dirigencia estatal: 
Primero. El priista que ocupe la presidencia del CDE del PRI no puede aspirar a ningún otro cargo en las 
elecciones federales del 2015 y las locales del 2018 donde se incluye la gubernatura. 

Segundo. Debe ser un “distinguido” priista, de preferencia poblano, que esté completamente desligado de la 
nomenclatura local del Revolucionario Institucional. 

Tercero. Por su experiencia política y perfil profesional debería rondar entre los 45 y 70 años, porque un joven 
hoy no estaría en condiciones lograr consensos con una clase política local con más mañas que méritos. 
A la vista parecieran requisitos imposibles de cumplir; se traduciría más bien con los puntos básicos donde el 
PRI se reserva el derecho de admisión, una ley no escrita porque el estatuto partidista es muy claro en los 

términos de la convocatoria. 
Algo tendrán que hacer y pronto porque este partido pasa por un mal momento y las crisis deben tocar fondo 
para reconstruir y reinventarse, pero corren el peligro de profundizar tanto la crisis que cuando llamen a las 
fuerzas vivas a reagruparse, éstas podrían estar en otras filas partidistas. 
Cabildear comisiones en el Congreso, darle seguimiento a las controversias poselectorales, generar sinergias 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45588:el-factor-cuchi-cuchi&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45588:el-factor-cuchi-cuchi&Itemid=137
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9194848
http://impreso.milenio.com/
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con los presidentes municipales, regidores y diputados electos, atender la agenda de los legisladores federales 
y la propia interlocución con el gobierno, son tareas que el PRI no se puede dar el lujo de desatender. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9194850 

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

 
Ejerce rivalidad Guillermo Deloya vs. Pablo Fernández del Campo 
De manera poco estridente, en los últimos meses ha surgido una importante rivalidad entre Guillermo Deloya, 

quien es el presidente nacional del Instituto de Capacitación y Desarrollo Político (Icadep) del PRI, y el 
presidente estatal de este partido en Puebla, Pablo Fernández del Campo, la cual parece derivarse de la 
intención del primero de buscar socavarla el liderzazo del dirigente tricolor y contribuir a su caída. 

Se sabe que una de las fuentes del conflicto es que el PRI de Puebla no ha cedido al Icadep recursos 
económicos equivalentes a 2 por ciento de las prerrogativas que recibe el partido, que de acuerdo con los 
estatutos del tricolor es la cantidad que se le debe asignar a este organismo encargado de la formación de 
cuadros y orientación ideológica de dicha fuerza política. 
Más allá del tema de la disposición de recursos económicos, algo que llama mucho la atención es que en los 
últimos meses por lo menos ha estado presente Deloya unas 15 veces en territorio poblano, organizando actos 
que tienen una mejor proyección, organización y gasto en infraestructura que los actos convocados por el 

Comité Directivo Estatal del PRI. 
Se dice que atrás de ese interés de Guillermo Deloya por hacer proselitismo en Puebla está la intención del ex 
gobernador del estado de Puebla Mario Marín Torres de buscar acelerar la salida de Pablo Fernández de la 

dirigencia priista, la cual podría producirse a inicios del próximo año. 
Y el interés que perseguiría Mario Marín es impulsar a Deloya a la presidencia del PRI otro político afín al ex 
mandatario, pues considera que ya se cumplió el plazo necesario para mantenerse al margen de lo que pasa en 
el Partido Revolucionario Institucional. 

Deloya fue secretario privado de Mario Marín Torres la mayor parte del sexenio pasado y sigue firme la relación 
entre ambos, pese a que el primero formó parte del equipo de campaña de Enrique Peña Nieto y ahora está en 
la cúpula nacional del Icadep, que se supone es la principal instancia encargada de promover y explicar el 
paquete de reformas impulsadas por el presidente de la República. 
Una forma en que Deloya parecería estar contribuyendo a minar la imagen de Pablo Fernández es que mientras 
los actos del Icatep se realizan en hoteles 5 estrellas y buscan estar acompañados de importantes ponentes, 

los actos del Comité Directivo Estatal del PRI se hacen en las instalaciones del propio partido. 
Prueba de lo anterior es que el Icatep realizará el próximo viernes en el hotel Presidente Intercontinental un 
foro sobre Reforma Educativa, que tendrá como ponentes a Ricardo Rapahel de la Madrid, quien es académico 

del Cide, y al politólogo Samuel Schmidt Nedvedovich, entre otros participantes. 
En cambio, la dirigencia estatal del PRI tuvo un deslucido acto el pasado miércoles con la senadora María 
Cristina Díaz Salazar, quien es dirigente de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), y 
vino a Puebla a promover la reforma hacendaria y energética del gobierno de Enrique Peña Nieto. 

El acto se llevó a cabo en la sede de la CNOP, donde es limitado el espacio para tener un acto concurrido, y lo 
que más llamó la atención fue el equivoco de Pablo Fernández de dirigirse a la audiencia como miembros 
“cenecistas”; es decir, confundió al sector popular del PRI con el campesino. 
Esas diferencias en la organización de actos se está utilizando como propaganda por algunos grupos del PRI 
para exigir que, a principios del próximo año, haya un cambio de dirigente del partido. 
O dicho de otra manera, los marinistas están usando este asunto para golpear la imagen de Pablo Fernández. 
Esa parece ser una de las razones por las cuales Pablo Fernández se ha ausentado de los actos de Icatep o 

donde se encuentra Guillermo Deloya. 
No se sabe si esa campaña prospere y logre influir en el Comité Ejecutivo Nacional del PRI, en donde se tiene 
una imagen positiva de Pablo Fernández, pues en los meses anteriores supo asumir una actitud de dirigente 

opositor del tricolor frente al gobierno autoritario de Rafael Moreno Valle Rosas. 
Además, se sabe que en Los Pinos la prioridad es sacar delante de las reformas política, hacendaria y 
energética, y no hacer cambios en el PRI, ni a nivel nacional o en los estados, por lo que se antoja poco 

probable que Pablo Fernández pueda caer en el mediano plazo. 
Y sobre todo ser sustituido por un priista gris como Guillermo Deloya, que nunca se le ha conocido un posición 
crítica frente a nada. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/23/ejerce-rivalidad-guillermo-deloya-vs-pablo-fernandez-del-
campo/ 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9194850
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/23/ejerce-rivalidad-guillermo-deloya-vs-pablo-fernandez-del-campo/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/23/ejerce-rivalidad-guillermo-deloya-vs-pablo-fernandez-del-campo/
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(Editorial) 
 
REZAGO Y FRIVOLIDAD 
La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) señaló en el estudio “Mejorar la 
educación en México, una perspectiva  estatal desde Puebla” que el gobierno de Rafael Moreno Valle invierte 
poco en sus profesores y la infraestructura en instituciones data de hace 30 años. 
El principal problema del rezago educativo que padece la entidad reside en el gasto de los recursos públicos 

disponibles para el sector, ya que la mayor parte del presupuesto se usa para resolver las demandas del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), pero no para la capacitación y formación de 

docentes. 
El gobierno del estado de Puebla prefiere destinar cuantiosos montos de dinero a obras faraónicas, de 
relumbrón, que rayan en la frivolidad y nada aportan al desarrollo del estado, pero sí restan capacidad de 
inversión en áreas estratégicas como la educación, el campo o la salud. 

No hay, pues, interés en mejorar los sueldos y condiciones laborales de los maestros, de los técnicos agrícolas 
y forestales ni de los empleados del servicio público que son profesionales en áreas prioritarias para el 
desarrollo. 
Tampoco se percibe un proyecto real de parte de la actual administración del Poder Ejecutivo local para abatir 
el rezago educativo, mejorar la infraestructura y capacitar adecuadamente a los mentores. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/23/rezago-y-frivolidad/ 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Cuidado con Tetela 
• La delegada de SEMARNAT, perdida 
• Está calientita la elección de los burócratas  
as declaraciones de la delegada de la SEMARNAT Daniela Migoya Mastreta acerca de que no había trabajos de 

mineras en este momento de exploración en la sierra norte que no solo Tetela de Ocampo, sino también en 
Ixtacamaxtitlán, provocó el enojo de los pobladores de la zona  
Si bien es cierto que la SEMARNAT desde sus oficinas centrales autorizó iniciar la exploración en busca de oro a 
la empresa FRISCO, también lo es que impuso como condición que los pobladores deben estar de acuerdo con 
los trabajos y esa labor de convencimiento debe durar hasta un año, si es necesario, previa consulta pública 
entre los habitantes. 
Lo que ellos argumentan es el impacto negativo al entorno ecológico por los trabajos de exploración que sí 

están efectuando en Tetela con puntas de plata que llevan químicos tóxicos y de encontrar algún venero de 
agua, el daño será irreversible.  
La Semarnat, desde sus oficinas centrales, autorizó a la empresa “Minera Frisco”, que a través de su filial 
“Espejeras” iniciará la exploración de minerales como oro y plata a cielo abierto en el cerro de la comunidad de 
La Cañada, actividad que podrá realizar durante dos años a partir del primer día de octubre, siempre y cuando 
la población lo avale en consulta pública. 
Así que la delegada de la dependencia en Puebla está más que perdida en este asunto y solo genera más 

inconformidad entre los pobladores que se sienten burlados y que ayer, se lo expresaron al gobernador Rafael 
Moreno Valle, cuando lo contactaron en el evento de la entrega de créditos a la palabra a la mujer. 
El mismo arzobispo Víctor Sánchez ya comentó el riesgo que existe en esa comunidad, pues sus párrocos de la 
región han percibido el descontento que reina entre los pobladores al no ser escuchados e imponer los trabajos 
de la minera. 
La historia nos dice que cuando la gente exige ser escuchada, no hay otro camino que hacerlo, de lo contrario, 

las consecuencias pueden ser de alto riesgo. 

Los ánimos se empiezan a calentar en el sindicato de burócratas, donde en diciembre próximo habrá de 
renovarse la dirigencia. Ayer el actual líder Héctor Posadas dijo a los delegados sindicales que no pretende 
reelegirse ni meter las manos. Y se nota, pues al momento hay 5 planillas inscritas para participar en el 
proceso. 
Héctor Posadas termina su periodo no con buenos número, luego de los despidos sin prestaciones a los miles 
de trabajadores que quedaron sin empleo durante el primer año del actual gobierno, así que no se antoja una 

contienda fácil, ni mucho menos de trámite. 
CONFETI…Tony Gali no da su brazo a torcer…dice que aún no decide afiliarse al PAN, porque además en este 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/23/rezago-y-frivolidad/
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momento no hay afiliaciones…por el momento se mantiene como un ciudadano que ganó la presidencia 
municipal, respaldado por el PAN y el resto de los partidos que se sumaron a la campaña. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5916 

 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
IMPOSICIÓN DAÑARÁ ELECCIÓN DEL SINDICATO DE BURÓCRATASas declaraciones de la delegada) 
A unas semanas del proceso para elegir a nuevo secretario general del Sindicato de Trabajadores al Servicio del 
Estado y Organismos Descentralizados y a unas cuantas horas de que se integre la Comisión Electoral 

compuesta por cuatro miembros, flota en el ambiente un clima de incertidumbre por los barruntos de 

imposición que corren entre los agremiados, pues a leguas se ve el trabajo sucio que pretende HÉCTOR 
POSADAS MANZANO, imponer al citado organismo y proteger su salida dejando en el cargo a uno de los ocho 
de sus incondicionales que ya integró para aplastar a los opositores que en verdad existen. 
Sin embargo, al interior de las diversas fuerzas sindicales, destacan las figuras de dos aguerridas trabajadoras, 
MARTHA RODRÍGUEZ SALINAS, de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje y LETICIA MARGARITA SÁNCHEZ 

ESTÉVEZ, del Poder Judicial. Ambas son consideradas como el frente opositor al dirigente que termina su 
encargo. Otros que van a la contienda sin el control del líder, son: Miguel Ángel Carreón, Víctor Hugo Valencia 
Fernández y José Laureano Galindo. 
Considerados como aliados de POSADAS MANZANO, son nueve que han sido señalados por los burócratas como 
incondicionales del jefe y que en un principio iniciaron sus algaradas políticas para situarse como aspirantes a 
la secretaría general. El número uno es Francisco Valencia López, Juan Carlos Ruiz, Oscar Leal, Fidel Sánchez, 
Carlos Castro, Marco Antonio Manzano Ramírez, Rufino Soledad, José Ricardo Arauz Lara y Agustín Casiano 

Solís. 

Hay conciencia entre la clase trabajadora que el sindicalismo se caracteriza en México por la imposición que 
hacen los dirigentes para dejar en el poder a sus incondicionales, o bien, perpetuarse en el cargo, incluso con 
liderazgos vitalicios de los que hay muchos ejemplos. Sin embargo, harán su lucha para evitar el continuismo 
en el sindicato de los burócratas.  
ORIENTA EL INAES A MUJERES EMPRENDEDORAS 
El Instituto Nacional de la Economía Social (INAES), en el marco de la Cruzada Nacional contra el Hambre, 

inauguró el Curso-Taller Estatal 2013, orientado a mujeres empresarias. Este, señala el delegado JORGE 
ARROYO GARCÍA tiene como objetivo que sus proyectos sean exitosos a través de la organización de sus 
asociaciones productivas, obteniendo asesoría y asistencia técnica, tecnología apropiada, insumos y la 
comercialización de sus productos a precio justo y mayor valor agregado. 
Se destacó, paso a paso, la temática: ¿qué es el Sector Social de la Economía?, para constituirse como 
organismo del sector social: educación financiera para organismos del sector social y pensar en cadenas 

productivas o cadenas de valor. Explicó el delegado del INAES que, “la capacitación es primordial para generar 
las ideas de inversión, que sus proyectos sean aprobados y viables en el tiempo, pero sobre todo organizar a 

estas unidades productivas dirigidas por mujeres, quienes asumen el rol de coordinar los trabajos, para 
incrementar la productividad de estas empresas sociales y generar empleos e ingreso a las familias, 
propiciando el desarrollo de sus comunidades”. 
“El gobierno de ENRIQUE PEÑA NIETO, promueve una política social con una orientación productiva que genera 
empleos e ingresos para las familias de escasos recursos y no sólo se queda en una política asistencialista. El 

titular nacional del INAES, CARLOS ROJAS GUTIÉRREZ, continuará trabajando para que en Puebla se sigan 
impulsando más proyectos productivos en beneficio de los ciudadanos más desfavorecidos”, dijo ARROYO 
GARCÍA. . 
EN DEFENSA DE LA SOBERANÍA: TENORIO ADAME 
Desde la ciudad de Tehuacan el tres veces diputado federal al Congreso de la Unión, catedrático universitario, 
historiador y cronista parlamentario, ANTONIO TENORIO ADAME, hace saber a JUICIO en la primera de tres 
entregas que “un grupo de ciudadanos tehuacaneros conscientes de los riesgos que ciernen sobre la soberanía 

de nuestro Estado de Puebla, lanza la voz de alerta para prevenir la intención de cercenar la capacidad 

soberana de elegir nuestras autoridades y representantes a través de la creación del Instituto Nacional 
Electoral, quien se encargaría de organizar y calificar las elecciones internas”. 
“Puebla ha sido una entidad cuya formación de poderes data desde el virreinato con la asignación de la 
categoría de Intendencia primero y Provincia después. Una vez ganada la Independencia estuvo representada 
en el Congreso Federal donde suscribió el Acta de la Federación y la Constitución Federa de los Estados Unidos 

Mexicanos. De manera semejante ocurrió en los Congresos constituyentes de 1856 y 1917”. 
Hemos sido y somos por derecho soberano una entidad que formamos parte de la federación, donde ejercemos 
el principio de soberanía en todo a lo que concierne nuestro régimen interior (Constitución artículo 124), como 
corresponde al tema de las elecciones propias. No estamos dispuestos a ofrendar ciegamente el legado de 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5916
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libertades obtenido en intensas luchas históricas.  
La reforma política electoral proveniente de la simbiosis de la oposición: PRD y PAN muestran puntos de 
inconsistencia y contradicción como el establecimiento del Instituto Nacional Electoral. 
La fundamentación de la propuesta se basa en la injerencia dominante de los ejecutivos estatales sobre los 
Institutos Electorales, con la consabida consecuencia de ejercer el control sobre los procesos electorales de la 

entidad. Así se explica la hegemonía del PRI en los gobiernos de los estados y municipios, con lo cual ha 
logrado recuperar la Presidencia de la República. 
El pensamiento lógico electoral no se corresponde con el racional, como tampoco es válida la sentencia 
adjudicada a Maquiavelo, “del fin justifica los medios”. No se debe tirar el agua con todo y niño. 
La pretendida reforma además de ser un retroceso en la formación de gobierno federal, es un mal engendro de 

construcción democrática. 
Si los Institutos locales son víctimas de dominio del gobierno local, entonces se deben fortalecer e 

independizarlos. ¿No acaso el IFE vivió una experiencia semejante?. 
Los Institutos locales padecen el acoso de los congresos de consigna no solo en su formación e integración, 
(léase omisión del nombramiento Consejero sustituto de Sergio García Ramírez) sino en la asignación de 
recursos del presupuesto, además en la manipulación de aprobación de leyes básicas para la formulación de los 
reglamentos y estatutos esenciales para su operación y funcionamiento. (Lea el viernes la segunda parte). 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5915 

 
 

 
 

(Angelopolitanas) 

 
El dirigente estatal del Revolucionario Institucional, Pablo Fernández del Campo, “no se ha involucrado” en el 
tema de los diputados que se separaron de la bancada tricolor, el “no involucrarse” va entre comillas porque su 

alejamiento no es producto de una decisión razonada, sino porque no le queda de otra, ya que en un principio, 
cuando quiso arreglar las cosas, la jugada no le salió y más valió tomar distancia. Por ejemplo ayer, en la 
reunión del delegado general del CEN del PRI, Fernando Moreno Peña, con los legisladores “independientes”, 
dicen que en el desayuno estuvo presente Fernández del Campo pero que no participó, más bien estuvo 
calladito durante el tema, se sospecha que todo se debe a que al dirigente estatal no se le ha visto capacidad de 
buscar consenso entre los priístas y por ello se ha mantenido al margen del tema de los diputados, sea como 

sea, el asunto está por enfriarse y el líder ni se acerca al fogón. 
Como niños regañados de primaria salieron los hoteleros de un desayuno con el secretario de Turismo, Roberto 
Trawitz Echeguren, y es que el sector hace trampa a la hora de reportar la ocupación en sus negocios. ¡Dicen 
que se hospedan menos de los que realmente alquilan el servicio! ¿qué esconderán los hoteleros que no quieren 

dar las cifras exactas a Datatur? ¿será que tal vez, sólo tal vez, hacen eso para no pagar los impuestos del 2 por 
ciento de hospedaje? Total que Trawitz Echeguren les pidió que se acerquen a la secretaría para trabajar juntos 
y les dijo “no me creo estas cifras que se reportan a Datatur por eso les pido que nos ayuden a reportar la 

ocupación real que hay en los hoteles que no haya esta falta de información. Tampoco les pido que manipulen 
las cifras sino que éstas sean reales”. 
¿Que cuál fue la reacción de los implicados? Se quedaron callados como si la virgen les hablara, que conste que 
el que calla otorga. 
Integrantes del Consejo de Organismos Empresariales (COE) amenazaron con despedir a personal si se aprueba 
la reforma hacendaria que ya fue palomeada por la Cámara de Diputados. Así lo dijo el líder del COE, Sergio 
Curro y Martínez, quien advirtió que en todo caso podría haber cambio de régimen laboral de su plantilla en los 

próximos meses. A Sergio Curro le decimos: no hay que ser, el trabajador que culpa tiene de las metidas de 
pata de los demás, mejor que busquen acercarse a los senadores para exponer las desventajas de tal 
aprobación y los convenzan de votar en contra, y que deje de lado las sentencias, pues así nomás no se trabaja 
bien. Y es que imagínese usted la decisión de los recortes o cambios laborales (como ponerlos en esquema 

“outsoursing” con lo que eliminarían una serie de prestaciones) afectaría a por lo menos 10 mil trabajadores en 
el estado de Puebla, ¡no hay que ser!. 

http://www.ngpuebla.com/node/64860#.Ume3lXDTwbA 
 

(Ojos de Mujer/Lety Torres) 
 
Los Chedraui's mandarán en el Congreso 
Todo parece ir caminando como se planea para la conformación de la próxima legislatura en Puebla. Y es que la 
pugna por las coordinaciones de las fracciones parlamentarias de los dos institutos políticos con mayor 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5915
http://www.ngpuebla.com/node/64860#.Ume3lXDTwbA
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representación están a la orden del día y ya son casi un hecho. 
Serán los diputados Chedraui quienes presidan sus respectivas  bancadas. José Chedraui Budib y Jorge Aguilar 
Chedraui del PRI y PAN respectivamente llevan mano en los cargos pues cada uno por su lado ha sembrado 
trabajo político, de conciliación y unidad en sus partidos políticos. 
En el Revolucionario Institucional ven con buenos ojos que el legislador electo Pepe Chedraui sea quien coordine 

a sus compañeros de bancada. El empresario no solo cuenta con el apoyo del instituto sino mantiene una 
relación respetuosa y ciertamente conciliadora con los diferentes grupos de la militancia tricolor sin olvidar su 
capacidad de negociación que beneficiaría el trabajo conjunto de la legislatura en sí. 
El ex secretario de Salud Jorge Aguilar Chedraui por su parte es uno de los personajes más cercanos al gobierno 
estatal. Durante las últimas semanas ha concretado una serie de acuerdos entre sus próximos compañeros de 

bancada sin dejar de lado que el ex funcionario morenovallista llega con la bendición del señor de los cerros. 
Ambos personajes tienen en común una imagen política nueva, fresca y sin pasados políticos tormentosos. Los 

dos, además del apellido, pertenecen al mismo círculo poblano (juntos pero no revueltos). Los futuros líderes de 
bancada pelearán dentro de la legislatura los intereses de sus partidos políticos y tanto Pepe como Jorge tienen 
la respectiva bendición de sus amigos gobernantes. 
Será ahí y sólo ahí cuando se vea de qué cuerda salen más correas. 
http://www.ngpuebla.com/node/64859#.Ume3uHDTwbA 
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